


Ольга СОБОЛЕВА

Хохольский район
В работе семинара приняли 

участие первый заместитель 
губернатора Воронежской об-
ласти – первый заместитель 
председателя правительства 
Воронежской области Алек-
сандр Ганов, руководители 
ряда департаментов, а также 

инвесторы, чьи проекты уже 
реализуются на территории 
Хохольского района.

Первая часть семинара 
была посвящена знакомству с 
производственными площад-
ками, на которых вложенные 
инвестиции уже работают, обе-
спечив занятость населения 
и дополнительные доходы в 
местные бюджеты.

Большой интерес у гостей 
мероприятия вызвал живот-
новодческий комплекс ЗАО 
«Дон», построенный по самым 
современным технологиям. 
Чистота на ферме, стериль-
ность и высокое качество полу-
чаемой продукции – все это и 
многие другие факторы, о чем 
рассказал гендиректор ЗАО 
Николай Корытько, лишний 
раз убедило хозяйственников 
в необходимости перевода 
животноводческой отрасли на 
новый уровень.

Примерно 300 миллио-
нов рублей освоено на инве-
стиционной площадке ООО 
«Промрегион». Завод уже в 
будущем году начнет выпуск 

нескольких десятков видов 
бетонной плитки, сухих строи-
тельных смесей, кирпича сухо-
го прессования. Сейчас здесь 
идет производство бетонных 
изделий для нужд собствен-
ного строительства. Гендирек-
тор предприятия Владимир 
Кон намерен расширять виды 
деятельности «Промрегиона», 
арендовать новые площади на 
территории района.

О взаимопонимании с 
районной администрацией, 
о готовности и умении ока-
зать инвестору поддержку на 
первоначальных этапах вхож-
дения в район также говорил 
гендиректор ООО «Финист» 
Борис Бойко. Участники семи-
нара осмотрели цеха по произ-
водству и хранению продукции 
и были искренне удивлены 
заявленным объемом строи-
тельства. К концу 2010 года на 
заводе будут трудиться до 400 
человек, в дальнейшем – до 
700. Торговые точки получат 
42 тысячи тонн мыла в год.

Новым строительством по-
радовала старая птицефа-
брика: здесь всего за полгода 
капитально реконструирован 
производственный цех, заве-
зено новейшее оборудование. 
По словам гендиректора ООО 
«Ряба» Вадима Мурашкина, в 
следующем году город получит 
50 млн. штук хохольских яиц, а 

в перспективе фабрика выйдет 
на поголовье в миллион несу-
шек. Вадим Викторович в бесе-
де с заместителем губернатора 
Александром Николаевичем 
Гановым высказал просьбу 
оказывать протекцию при про-
движении товаров местного 
производства в торговые сети. 
От этого будет выигрывать 
и производство, и бюджет, и 
покупатель, которому гаран-
тируется высокое качество 
товара.

Открывая совещание, Алек-
сандр Ганов подчеркнул, что 
главам муниципальных райо-
нов нужно обобщить инве-
стиционный опыт хохольцев, 
выработать правильный под-
ход к политике привлечения 
деловых партнеров. Очень 
многое в этом вопросе за-
висит от активности самих 
глав. Казалось бы: инвесторы 
охотнее выбирают те площад-
ки, которые расположены в 
непосредственной близости от 
Воронежа. Но вот в пригород-
ном Новоусманском районе 
не замечено такой деловой 
активности, как, к примеру, в 
Хохольском.

О принципах и методах 
работы с инвесторами рас-
сказал глава администрации 
Хохольского района Павел 
Пономарев. Каждый проект, 
который реализуется или толь-

ко готовится войти в програм-
му развития района, принесет 
десятки миллионов рублей 
налоговых поступлений, сот-
ни рабочих мест. На очереди 
– развитие жилищного строи-
тельства, социальной сферы. 
Планы – амбициозные. Но 
выполнимые.

Какие общие подходы нуж-
но выработать главам му-
ниципальных образований, 
желающих привлечь инвесто-
ров? Прежде всего, предлагать  
сформированный земельный 
участок с зарегистрированным 
правом. Инвентаризировать 
имеющиеся ресурсы. В сель-
ской местности отдавать пред-
почтение животноводческому 
производству. В договорах с 
инвесторами следует специ-
ально обозначать пункт о том, 
чтоб их предприятие было 
зарегистрировано по месту 
работы. Наконец, нужно иметь 
четкий стратегический план 
развития муниципального 
образования, где проведены в 
систему все сферы жизнедея-
тельности территории. Итогом 
такого подхода и станет оценка 
деятельности власти.

Словом, у Воронежской 
области сегодня – большие 
перспективы. И надо ими бы-
стро и умело воспользоваться. 
Как делают это в Хохольском 
районе.

В Санкт-Петербург на съезд
Вчера воронежская делегация, в которую вошло более 

чем 20 членов регионального отделения партии «Единая 
Россия» во главе с губернатором, членом Бюро Высшего Со-
вета «Единой России» Алексеем Гордеевым, отправилась в 
Санкт-Петербург.  Здесь, на берегах Невы, 21 ноября пройдёт 
ХI съезд партии «Единая Россия». А перед этим состоится 
Медиафорум, который соберёт рекордное число журналистов. 
Называется цифра – более 700 представителей СМИ со всех 
уголков России. 

Справедливости ради
Вчера заместитель председателя Государственной думы, 

первый секретарь совета партии «Справедливая Россия», ли-
дер воронежских «справороссов» Александр Бабаков побывал 
в редакции газеты «Коммуна». Он рассказал о только что под-
писанном между ним и возглавляющей блок «Справедливость» 
Галиной Кудрявцевой Соглашении о сотрудничестве. Этот шаг, 
по его словам, сделан для того, чтобы в условиях, когда вся 
власть сосредоточена в руках одной партии, способствовать 
созданию конструктивной оппозиции и объединить усилия для 
защиты интересов простых граждан. Затем гость «Коммуны»  
дал оценку непростой политической ситуации в стране, ответил 
на вопросы журналистов. Подробнее о встрече читайте в одном 
из ближайших номеров «Коммуны».

Как оформить недвижимость 
В то время, как в стране продолжается процесс оформ-

ления прав на недвижимость и, в частности, на земельные 
участки, количество вопросов к работникам федеральной 
регистрационной службы только растёт. Как оформить право 
собственности в упрощённом порядке? Какие документы 
необходимо представить? 20 ноября на эти и другие вопро-
сы ответят специалисты УФРС по Воронежской области. 
«Горячая линия» состоится с 11.00 до 12.30 по телефонам:  
61-01-85, 61-01-86.

«Символы Воронежа» признали 
Первое место на Международном конкурсе признания про-

фессиональных достижений в сфере PR и рекламы «Золотой 
соболь» (Новосибирск) в номинации «Лучший PR-проект 
в некоммерческой сфере» занял коммуникационный про-
ект «Символы Воронежа». Авторы его – информационно-
аналитическое управление администрации Воронежа и фонд 
содействия молодёжному предпринимательству «Молодёжь 
Воронежа 21-го века».

Как 100 рублей в 1000 обратились
Павловский гражданин У. «налетел» на штраф в сто рублей. 

Сумма небольшая, её бы выплатить и забыть. Но гражданин 
решил не платить штраф принципиально. Тогда его призвали 
к административной ответственности, а он и к судебному при-
ставу явиться не захотел. Его для объяснения в суд зовут, а 
он и туда не идет. Тогда в соответствии с законом У. признали 
виновным  и согласно Кодексу РФ об административных 
правонарушениях наказали штрафом в 1000 рублей, который 
и взыскали в полном объеме.
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Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАВыкин

Воронеж И облАсть

Тамара ГАшимОВА

Сколько бы это продол-
жалось, трудно сказать, если 
бы жильцы дома по ул. Воро-
шилова не стали жаловаться 
коммунальщикам на чуть 
тёплые батареи отопления в 
квартирах. Те принялись ис-
кать причину, открыли дверь 
квартиры Лисовой и опеши-
ли. Начиная с входной двери, 
вся квартира представляла 
одну большую свалку. Пройти 
внутрь невозможно. Сама хо-
зяйка в последнее время жила 
у знакомых. 

Наводить порядок у про-
должательницы дела гого-
левского Плюшкина взялись 
чужие люди – работники 
управляющей компании. По-
тихоньку в буквальном смыс-

ле слова докопались до окна, 
кое-как открыли его, стали 
выбрасывать накопившийся 
за десятилетия хлам прямо 
на улицу. Соседи, один из 
которых сообщил нам эту 
историю и прислал фотогра-
фии, тоже не остались в сто-
роне. Хозяйка, пряча глаза от 
проходивших мимо жильцов, 
ссылалась на горькую жизнь, 
на племянницу, которая хо-
тела выгнать её из квартиры. 
Поэтому-де тётке пришлось 
превратить квартиру в непри-
ступную крепость. 

Итогом необычной гене-
ральной уборки стали 27 
кубометров мусора. Его вывоз 
должна оплатить Евдокия 
Лисова, которая впервые за 
много лет смогла свободно 
пройтись по своему жилью. 

Мадам Плюшкина 
живёт в Воронеже

Одни коллекционируют марки, другие – значки. 
А пенсионерка из Воронежа Евдокия Лисова на 
протяжении 30 лет собирала в своей 30-метровой 
однокомнатной квартире тряпки, бутылки, старые 
книжки. 

пОГОдА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАЛюТА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области облачно, временами осадки 
в виде дождя и мокрого снега, местами туман; ветер 
юго-западный, умеренный; температура +1…+6.

20 ноября по области – облачно с прояснениями, 
ночью временами, днём местами мокрый снег; 
ветер северо-западный, умеренный; температура 
ночью -1…+4, днём +1…+6.

21 ноября по области – облачно с прояснениями, 
преимущественно без осадков; ветер северо-
западный с переходом на юго-западный, умерен-
ный; температура ночью -3…+2, днём 0…+5.

28.7163
∆0.0395

42.7844
∇0.1104

Прогноз неблагоприятных дней 
и часов на период с 19 по 25 ноября:

23, понедельник  
(пик с 11 до 14 часов)

Татьяна дуБкОВА, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Знакомство с работой ООО «Промрегион».

Как привлечь инвесторов?
Экономика | В Хохольском районе всё больше новых предприятий и новых рабочих мест 
Здесь и состоялся семинар с участием глав админи-
страций муниципальных районов и городских округов 
области. Его тема – «Стратегическое планирование 
на муниципальном уровне. Практика реализации 
инвестиционных проектов на примере Хохольского 
муниципального района. Опыт работы по мобилизации 
доходной части местных бюджетов».

сообщАет пресс-Центр губернАторА  
И прАВИтельстВА Воронежской облАстИ

наталья СТОЛпОВСкАя

 В минувший вторник в Област-
ной научной библиотеке имени 
Никитина  редакция газеты «Ком-
муна» провела встречу со своими 
читателями. Большую помощь в 
организации мероприятия оказали 
работники библиотеки, которые 
подготовили  иллюстрированную 
выставку, посвящённую 90-летию со 
дня выхода первого номера газеты 
«Воронежская коммуна» (это имя 
газеты предшествовало нашему). 

Чем живёт сегодня пресса? Чьи 
интересы, прежде всего, представля-
ет? Каким принципам следует жур-

налист, отбирая темы для будущих 
материалов? Где черпает информа-
цию? Не устарело ли такое понятие, 
как «свобода слова»? Существует 
ли проблема противостояния бу-
мажных СМИ и Интернета?  Во-
просов как от читателей  со стажем, 
так и от молодых  и дерзких было 
много. Общий тон встречи ещё раз 
подтвердил: на сегодняшний день 
ни один альтернативный источник 
информации не в силах соперни-
чать с газетой. Живейший интерес 
к тому, что и, главное, как! – пишет 
воронежская пресса – проявили 
все участники встречи. Здесь же 
читатели получили возможность 

напрямую пообщаться с теми, кто 
делает их любимую газету, поде-
литься с журналистами интерес-
ными темами, проблемами и даже 
конструктивной критикой. 

Секреты журналистской кухни 
приоткрыл гостям главный редак-
тор «Коммуны» Виталий Жихарев. 
О том, что помогает газете  быть 
самой востребованной подписчика-
ми, рассказал первый заместитель 
генерального директора «Коммуны» 
Виктор Руденко. Заместитель глав-
ного редактора, а также признанный  
мастер карикатур, которые появля-
ются в каждом выпуске «Коммуны»,  
Анатолий Бавыкин по просьбе ребят 
из Школы юного журналиста  выдал 
самый образный афоризм в отноше-
нии труда газетчика: «Слово – не во-
робей. Оно не должно быть серым».

Встреча в кругу друзей 
Читатель и газета | Журналисты «Коммуны» приоткрыли  

секреты редакционной кухни
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Юбилей без чествований, цветов и шампанского. Оказывается, 
можно и так. В особенности, если это круглая дата известной 
газеты, в представлении не нуждающейся. 

Во время вечернего спекта-
кля неизвестные вооруженные 
лица захватили здание театра 
оперы и балета, расположен-
ного в Воронеже на площади 
Ленина, и  выдвинули не-
приемлемые политические 
требования, в случае невы-
полнения которых угрожали 
уничтожить заложников и 
взорвать театр. 

Так во вторник  начались 
командно-штабные учения на 

объекте массового пребывания 
людей. В них приняли участие 
ведомства, призванные проти-
востоять терроризму на тер-
ритории региона: Управление 
ФСБ, ГУВД, Юго-Восточное 
УВД на транспорте, ГУ МЧС, 
Управление Федеральной 
службы по контролю за обо-
ротом наркотиков, 20-я гвар-
дейская армия Министерства 
обороны РФ, а также дру-
гие органы исполнительной 

власти области и городского 
округа г.Воронеж. 

После получения сигнала 
оповещения группировка  сил 
и средств оперативного штаба 
в Воронежской области под ру-
ководством начальника терри-
ториального Управления ФСБ 
генерал-майора Александра 
Клопова приступила к пресе-
чению теракта, минимизации и 
ликвидации его последствий. 

Силами группировки в 

штабном формате были «оты-
граны» возможные сценарии 
развития событий. Руководи-
тели функциональных групп 
в реальном режиме времени 
доложили о вариантах своих 
действий. Было проведено 
моделирование оперативно-
разыскных и оперативно-
боевых мероприятий по осво-
бождению заложников и ней-
трализации террористов.

Пресс-центр УФСБ. 

«Театр на Дубровке» не состоялся

Алексей Гордеев встретился 
с Патриархом Московским и 
всея Руси Кириллом. Губер-
натор рассказал предстоятелю 
Русской Православной церк-
ви о том, что правительство 
Воронежской области кон-
структивно сотрудничает с 
Воронежско-Борисоглебской 
епархией, и это сотрудни-
чество приносит осязаемый 
результат. Особенно заметный 
поток отзывов православной 
общины региона (более 4 тыс. 
обращений) вызвали ини-
циативы общественного совета 
«Наше общее дело», направ-

ленные на борьбу с пьянством 
и наркоманией в молодежной 
среде. 

Патриарх Кирилл благосло-
вил Алексея Гордеева на труды 
в Воронежской области. 

В ходе беседы губернатор 
затронул тему освящения Бла-
говещенского кафедрального 
собора в Воронеже. Его Свя-
тейшество Патриарх Кирилл 
сообщил, что им дано благосло-
вение на проведение Малого 
освящения собора, а Великое 
освящение предстоятель РПЦ 
проведет во время своего по-
сещения Воронежа.

Благословил губернатора

Губернатор Алексей Гордеев 
провел рабочую встречу с гла-
вой МЧС Сергеем Шойгу.

Главной темой беседы 
стало развитие кадровой и 
материально-технической базы 
службы в Воронежской об-
ласти. Достигнута договорен-
ность о том, что правительство 
Воронежской области окажет 
содействие в реконструкции 
Воронежского института МЧС 
и примет все меры к тому, что-

бы ряды службы пополняли 
высококвалифицированные и 
ответственные офицеры.

Еще один важный вопрос 
– строительство жилья для со-
трудников в Воронежской об-
ласти. Сергей Шойгу отметил, 
что ранее оно осуществлялось 
с перебоями, но после того, как 
проблема была поставлена на 
контроль в областном прави-
тельстве, темпы значительно 
ускорились.

Шойгу доволен  
темпами строительства

Карта для воронежцев

Построят при содействии 
«Единой России»

Алексей Гордеев встретился 
с председателем правления 
Сбербанка России Германом 
Грефом. В ходе рабочей встречи 
обсуждался вопрос об уско-
ренном внедрении социальной 
карты жителя Воронежской 
области. Как было подчеркну-
то, использование таких карт 
улучшит качество социального 
обслуживания населения.

Алексей Гордеев и Герман 
Греф договорились о том, что 
на территории Воронежской 
области будет реализован пи-

лотный проект создания «Цен-
тра сопровождения клиентских 
операций», который позволит 
улучшить качество банковско-
го обслуживания юридических 
и физических лиц. 

Во время рабочей встречи 
Алексей Гордеев и Герман Греф 
достигли договоренности о 
том, что со стороны Сбербанка 
России будет оказана под-
держка крупных инвестици-
онных проектов, реализуемых 
на территории Воронежской 
области.

Губернатор Алексей Горде-
ев, входящий в состав Бюро 
Высшего Совета политической 
партии «Единая Россия», при-
нял участие в заседании Бюро, 
состоявшемся в Москве.

Одним из ключевых во-
просов заседания стала реали-
зация социальных проектов 
«Единой России» - «Стро-
ительство физкультурно-

оздоровительных комплексов» 
и «500 бассейнов в вузах». На 
заседании Бюро было одобре-
но предложение о строитель-
стве в Воронежской области 
в 2010 году физкультурно-
оздоровительного комплекса, 
а также бассейна при ВГАСУ. 
Возведение этих спортсоору-
жений будет осуществляться по 
принципу софинансирования.
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Александр Ягодкин 

Письмо губернатору
В апреле этого года 5500 воро-

нежцев подписали открытое пись-
мо новому губернатору Алексею 
Гордееву с просьбой остановить 
вырубку «зеленых зон» Воронежа. 
Смысл письма: хамский бизнес 
превратил наш некогда зеленый 
город в каменные джунгли; парки, 
скверы и пригородные леса пошли 
под хвост пирамиде коммерческого 
строительства, густо унавоженного 
коррупцией. Вот что, в частности, 
пишут воронежцы:

«Уважаемый Алексей Василье-
вич!

…То, что сейчас творится в нашем 
городе, кроме надругательства, вар-
варства и геноцида, других названий 
не имеет…А ведь это навсегда! Весь 
город изуродован до неузнаваемо-
сти. На «законных основаниях» в 
угоду торговым центрам и бетонным 
муравейникам уничтожается об-
лик старинного города… Несмотря 
на протесты жителей, застройка 
уничтожает дворы, детские пло-
щадки…

Делится большой пирог. И этот 
пирог – наш город… 

Редкие публичные слушания 
проходят с вопиющими нарушения-
ми и напоминают плохой театр…И 
не было еще в городе прецедента 
запрета незаконного строительства! 
Не демонтировали ни один незакон-
но выстроенный объект!..

Люди пытаются судиться, но 
закон в нашем городе на службе 
властей. В городской Думе 1/5 часть 
- директора, замы и т. д. строитель-
ных организаций!.. Подумать толь-
ко, избиратели борются со своими 
избранниками за права, которые и 
доверили им защищать!..

Чиновничий беспредел достиг 
своего апогея. Достаточно увидеть, 
какого 22-этажного монстра воздвиг 
в самом центре города депутат Госу-
дарственной Думы г-н Чижов С.В. 
Это здание можно назвать оплеухой 
всем воронежцам. Оно символизи-
рует вседозволенность, наглость, 
беспредельную коррупцию и пол-
ное пренебрежение к городу и его 
жителям!..

Полагаем, наши надежды на 
правящую партию и политику ее 
лидеров тоже иллюзорны. Ведь в 
нашей Думе большинство - 22 че-
ловека – «единороссы»! Они-то и 
принимают основные решения.

А уж в принятии Генплана Во-
ронежа заинтересована столица! 
Судите сами. Субподрядные орга-
низации, которые будут реализовы-
вать Генеральный план:

- Центральный НИИ градострои-
тельства (Москва);

- ООО НПП «Экоград» (Мо-
сква);

- фонд «Московский экологиче-
ский центр»;

- ЗАО Группа компаний «Шанэ-
ко» (Москва);

- МЧС России;
- Военно-инженерная академия 

(Москва).
Председатель комитета Воронеж-

ской областной думы по вопросам 
экологии и природопользования 
Почивалов С.Н. показывал нам 
список зеленых зон, «необходимых» 
городу под дальнейшую застройку. 
Это гектары и гектары здоровых 
деревьев!!! 

Вот так они поддерживают курс 
нашего правительства на возрож-
дение экологии и природных ре-
сурсов! А заодно планируют повы-
шение рождаемости в городе! Где 
только эти будущие мамы будут 
выгуливать своих астматиков и 
аллергиков? Вдоль гипермаркетов, 
бензозаправок и перегруженных 
трасс?

 12.10.2008 года вдоль такой трас-
сы вырубили 3000 здоровых сосен! 
Участок этого леса на карте Гене-
рального плана города был особо 

охраняемой природной зоной, но это 
не помешало вырубить его за один 
день. Не помогли ни пикеты у город-
ской думы, ни подписи жителей, ни 
даже протест ряда депутатов… 

Вырубили не для строительства 
стадиона или спортивного городка 
с бассейнами и кортами, хотя и это 
было бы непростительно. А для 
того, чтобы английская компания 
«Касторама» строила гигантский 
торговый центр. Он подразумевает 
наличие огромных складских по-
мещений, подъездных маршрутных 
автобусов, 5000 парковочных мест и 
т.д. Поэтому еще будет вырублена не 
одна сотня деревьев!

И опять-таки жителям говорят об 
абсолютной «законности» этого акта 
вандализма. По уже отлаженному 
механизму Воронежская городская 
дума сменила зону Р1 на О2 (обще-
ственно делового назначения). Ини-
циаторами выступили депутаты из 
фракции «Единая Россия», приняв 

решение практически кулуарно…
…У этой катастрофы есть мощ-

ный двигатель – отлаженная, не-
прошибаемая и никого не боящаяся 
коррупция!..

Очень надеемся на Вашу помощь 
и желание разобраться и помочь. 
Поверьте, Вам в опеку отдан чу-
десный город с долгой и славной 
историей. Совсем недавно он стоял 
в пятерке самых зеленых городов 
России…

С уважением, инициативная 
группа жителей Советского района 
г. Воронежа».

В ответ на это письмо губернатор 
поручил начальнику Управления 
по экологии и природопользова-
нию области Надежде Стороженко 
разобраться в ситуации со строитель-
ством в районе парка «Оптимист» и 
объявил: «Незаконное уничтожение 
зеленых зон города недопустимо». Но 
подобные заявления в Воронеже зву-
чали всегда. Как будет на этот раз?

Реанимации  
не подлежит 

В конце мая чиновники демон-
стрировали любовь к природе и на 
общегородском субботнике появи-
лись в столь любимых ими скверах 
и парках с лопатами и граблями. 
Давали интервью телеканалам, 
газетам и радио о пользе зеленых 
насаждений и не разгибаемой своей 
борьбе за то, чтоб наш город был 
чистым и красивым.

Одновременно разгорался скан-
дал с парком Оптимистов в Юго-
Западном районе. Эту некогда зеле-
ную зону со всех сторон обгрызали 
коррупционные жуки-короеды. В 
том же мае, например, вдруг выясни-
лось, что участок под строительство 
гостинично-развлекательного ком-
плекса волшебным образом вырос 
вдвое за счет парка, а сам парк сдан 
в аренду частному лицу на 49 лет 

– это такой срок, за который, как 
говаривал Ходжа Насреддин, либо 
падишах сдохнет, либо ишак, либо 
сам Насреддин. То есть арендатору 
можно все.

В июне и областные, и городские 
власти опять озаботились экологией 
Воронежа в целом и парком «Дина-
мо», в частности. Правда, «Динамо» 
дошло уже до такого состояния, что 
на реанимацию его, как подсчитали 
чиновники, нужно больше милли-
арда рублей! Откуда же во время 
кризиса возьмутся такие инвесторы? 
Они уже все при деле. Например, за-
страивают зону «национального по-
зора» Воронежа – знаменитый «парк 
Экзюпери» в Северном микрорай оне, 
проект которого обсуждался на го-
сударственном уровне, и делегация 
из Франции приезжала в Воронеж, 
а наши чиновники, разумеется, на-
носили ответный визит в Париж. Нет, 
не гулять и посмотреть, а – по делу: 
парк Экзюпери согласовывать! Чтоб 

не асфальтовая пустыня, а – листва 
и птицы. По этому парку уж какие 
только проекты ни обсуждались, ка-
кую благодать ни обещали окрестным 
жителям начальники большие и ма-
лые! А получилось, как всегда: «луч-
ший менеджер обладминистрации» 
хапнул значительный кусок парка, и 
теперь там идет строительство чего-
то громадно-бетонно-торгового, и 
стыд никому глаза не ест. 

Всего же, как подсчитали в мэ-
рии, за последние 10 лет около 18 
зеленых зон Воронежа  фактически 
приказали нам всем долго жить. Реа-
нимации они не подлежат – это та-
кая «система ниппель», при которой 
умертвить окружающую природу 
ради коммерческого строительства 
можно, а восстановить – нет.

Лесной бизнес
В августе до проверки законов об 

охране природы дошли руки и у про-
куратуры, которая до сих пор особой 
коррупции в этой сфере не заме-
чала. Прокуратура взялась за дело 
экологии по-большому – прошлась 
по охране лесов и земель лесного 
фонда. Разумеется, выявила много 
грубых нарушений под ласковым 
присмотром Управления лесного 
хозяйства Воронежской области. 
Которое по весьма прозрачным 
мотивам выдало положительное за-
ключение госэкспертизы на проект 
освоения лесов Воронежского лес-
ничества; иначе говоря, дало добро 
на вырубку защитных лесов!

Впрочем, лесной бизнес в Воро-
нежской области давно уже никого 
не стеснялся, а многие экологи и 
сотрудники лесничеств уверены, 
что развивался он в большой и 
взаимной любви с надзирающими 
и контролирующими, и во многих 
барских коттеджах под Воронежем 
и Москвой красуется мебель из за-
поведной древесины.

Отчиталась прокуратура и по 
жуткому просто скандалу с фирмой 

ООО «Мосстрой», которой адми-
нистрация Воронежской области 
своими постановлениями №802 и 
№803 от 11.09.08 отдала в аренду 
два участка леса по 32 и 188,85 га 
в Новоусманском и Семилукском 
лесничествах – чтоб бизнесмены 
из самых высокопоставленных 
семейств превратили их в песча-
ные карьеры. Господа начальники 
сумели вопреки закону исключить 
оба участка из пригородной зеленой 
зоны Воронежа и собрались копать 
добычу, даже не имея лицензии.

Дело это выглядело столь на-
глым, что дело дошло до прокура-
туры, которая подала иск в арби-
тражный суд, который и признал 
незаконным договор аренды между 
Управлением лесного хозяйства и 
ООО «Мосстрой».

В целом же невероятное стало 
очевидным: Управление лесного 
хозяйства занималось грабежом 
воронежских лесов и даже запо-

ведников - от строительства ново-
русских коттеджей в лесах до вы-
рубки вековых дубов на продажу. 
Но какого-либо толку от проверки 
прокуратуры не было. Даже началь-
ник Управления лесного хозяйства 
Маликов, с треском уволенный 
новым губернатором, очень ско-
ро усилиями московских своих 
покровителей-партнеров вернулся 
к нам директором уникального Во-
ронежского государственного био-
сферного заповедника (!).

Приход Алексея Гордеева на 
должность губернатора до сих пор 
вызывает у многих воронежцев 
большие надежды. Однако надо 
быть реалистами: мафия - это не 
отдельные личности, даже чрезвы-
чайно влиятельные, это - система.

В прошедшем октябре сразу две 
темы активно обсуждались в СМИ. 
Сначала СУ СК при прокуратуре 
Воронежской области возбудило 
уголовное дело по ч.1 ст. 286 УК 
РФ «Превышение должностных 
полномочий» - по поводу перево-
да лесного участка в Семилуках 
в собственность воронежской ав-
тошколы «Форум». Следователи 
насчитали ущерб государству в два 
миллиона рублей. Для коррупции 
сумма эта смехотворна, но поража-
ет, с какой наглостью «должност-
ные лица» оперируют госсобствен-
ностью и превращают лесной фонд 
в частный огородик. И с такой же 
легкостью большие начальники 
местного и федерального уровня 
вопреки закону обустраивают себе 
охотничьи и рыболовные угодья в 
самых заповедных местах. Жители 
Чертовицка на митинге в прошлом 
году тыкали носом правоохраните-
лей в шикарный особняк в самом 
эпицентре водоохранной зоны, 
отстроенный главой областного 
Управления экологии господином 
Бородкиным, - и даже баньку он 
поставил прямо в заповедной реке 
Воронеж. И уже сколько лет при-
нимает она дружбанов Бородкина 

со всех ветвей нашей вертикали, 
густо усыпанной холеными слуга-
ми народа...

Номенклатура напрасно считает 
народ слепым и глухим. Скорее, 
наоборот: в ненависти к мафиозной 
номенклатуре он склонен видеть 
коррупцию даже в обычном голово-
тяпстве. Например, в селе Гремячье 
Хохольского района года три назад 
половодьем снесло понтонный мост, 
и восстановить его не смогли до сих 
пор. После войны смогли, а в век 
нанотехнологий – никак. Почему ж 
такая малость вызвала импотенцию 
властей? Сельчане не сомневаются: 
из-за озера Погоново; в райских 
окрестностях заповедного этого 
озера создана зона отдыха, охоты и 
рыбалки одного из влиятельнейших 
господ, бывшего деятеля КПСС, по-
том крупного областного начальника 
и успешного бизнесмена. 

Мостик не восстанавливают, чтоб 
смерды не могли попасть к озеру и 

не мешали своим нищенским видом 
мыслям господина о том, как ему 
обустроить Россию.

Не запугать!
И вот ноябрьский финал попыток 

новой администрации Воронежской 
области навести порядок с лесами 
и парками: губернатор Гордеев со-
общил,  что не боится угрозы личной 
расправы! 

Такая угроза возникла в связи 
с его требованием к прокуратуре 
прекратить незаконное строитель-
ство в лесах и водоохранных зонах 
и вернуть государству украденные 
«господами» земли. Гордеев заявил, 
что в Воронежской области работает 
изощренная схема вывода лесов и 
халявного их дележа. Особенно в 
дачном стойбище номенклатуры – в 
Рамонском районе.

Неужели местная мафия  угро-
жает государеву наместнику? Гу-
бернатор пояснил: правительству 
известно, что с воронежскими ле-
сами, включая заповедные, связаны 
интересы многих больших людей, и 
там крутятся огромные деньги. 

После его заявления Генпроку-
ратура и ФСБ должны бы огнем 
и мечом пройти по Воронежской 
области и выжечь все коррупци-
онные гнезда вместе с усадьбами 
и угодьями оборзевших «господ» 
- как местных, так и московских. 
Но пока ни одного знакового кор-
рупционного процесса в нашей 
области не состоялось. Наобо-
рот, многие деятели из прежней 
администрации получили теплые 
места в федеральных ведомствах 
и спокойно наблюдают за бурной 
антикоррупционной деятельно-
стью нового губернатора. 

Тем не менее, Алексей Гордеев 
начинает наводить в этой сфере 
порядок. Будем надеяться, что это 
произойдет раньше, чем реализуют 
свои намерения мафиозные кланы.

В лесу родилась строечка…
Экспертиза «коммуны» | Тёмные делишки вершатся вокруг нашего зелёного друга

Тамара гАшимовА

Девять лет в Воронеже дей-
ствует Региональный центр 
устной истории - межвузов-
ское объединение в структуре 
Воронежского государствен-
ного педагогического универ-
ситета. Руководит им историк 
по образованию, в совершен-
стве владеющий немецким 
языком доцент Центрального 
филиала Российской ака-
демии правосудия Наталья 
Тимофеева. Вместе со студен-
тами ЦФ РАП и Воронежского 
педагогического университета, 
так же, как и она, неравнодуш-
ными к судьбам людей, пере-
живших Великую Отечествен-
ную войну, Наталия Петровна 
проводит огромную работу, 
чтобы по возможности вос-
становить неизвестные стра-

ницы истории. В частности, 
берёт интервью у воронежцев, 
переживших вражескую ок-
купацию, у немцев, которые 
после капитуляции Германии 
жили в условиях советской 
оккупации, отправляет за-
просы в научные институты и 
общественные организации. 
Так, в ответ на один из таких 
запросов государственный 
музей Аушвиц-Биркенау в 
городе Освенцим предоставил 
информацию о гражданах 
Воронежа – бывших узниках 
концентрационного лагеря. 
Наталья Тимофеева предоста-
вила этот список «Коммуне» в 
надежде, что он поможет кому-
нибудь пролить свет на судьбу 
пропавших родственников. 

Итак, вот эти данные.
ТАРАСЕНКО ИВАН ро-

дился 5. 01.1910 в г. Вороне-

же, в концентрационный ла-
герь Аушвиц был доставлен 
5. 02.1943. Номер: 100469. 14 
сентября 1944 был переведен 
в концентрационный лагерь 
Флоссенбюрг. Дальнейшая 
судьба неизвестна.

В книге регистрации смер-
ти советских военнопленных 
значатся:

ДЕСЕРНИКО ЕВГЕНИЙ 
родился 23.07.1923 в Вороне-
же, место жительства: Самго-
родок, улица Зарудия. Умер 
07.09.1942. Причина смерти: 
сердечная недостаточность.

БОЛДЫРЁВ ЕВГЕНИЙ 
родился 11.06.1925 в Воро-
неже, слесарь, место житель-
ства: Воронеж, ул. Смолен-
ская, д.18. Умер 15.02.1943. 
Причина смерти: сердечная 
слабость при энтероколите.

АЛЕКСАНДРОВ ИВАН 
родился 28.02. 1922 в Вороне-
же, слесарь, место жительства: 
Воронеж, Пролетарский пере-
улок, д. 27. Умер 14.05.1943. 
Причина смерти: перитонит.

ВАСИЛЬЕВ МИТРОФАН 
родился 13.09.1909 в Вороне-
же, слесарь, место жительства: 
Воронеж, ул. Плехановская, 
д.69. Умер 15.12.1943. Причи-
на смерти: общее истощение 
организма.

КОЛОСОВ ВЛАДИМИР 
родился 05.02.1920 в Воро-
неже, учитель, место житель-
ства: Воронеж, Шостка. Умер 
28.12.1943. Причина смерти: 
сердечная слабость при ту-
беркулезе.

ЛИТВИНОВ ИВАН ро-
дился в 1914г. в г. Воронеже. В 
концентрационном лагере Ауш-
виц был зарегистрирован как 

советский военнопленный. Его 
номер: RKG-5954, точная дата 
прибытия неизвестна. Смерть 
датирована 15 ноября 1941г. в 
книге регистрации смерти со-
ветских военнопленных.

МИНЯЛОВА НИНА ро-
дилась 25.12.1925 в Вороне-
же, без образования, место 
жительства: Лозовка. Умерла 
27.12.1943. Причина смерти: 
энтероколит при гриппе.

БАЕВ АЛЕКСЕЙ родился 
20.04.1906, место жительства: 
Воронеж, Рабочий городок, 46. 
Умер 3.12.1942. Причина смер-
ти: порок клапанов сердца.

Если вас заинтересовала 
эта информация, обращайтесь 
в редакцию газеты «Коммуна» 
по телефону 51-24-88. Всю 
полученную информацию мы 
передадим в Центр устной 
истории. 

В списках значатся
далёкое и близкое | 64 года назад закончилась Великая Отечественная война. До сих пор мы открываем для 
себя имена тех, кто погиб на полях сражений или пропал бесследно в концлагерях

Учителям  
показали  
коллайдер 

В работе первой Всерос-
сийской научной школы для 
молодых российских учите-
лей физики, проходившей в 
Европейском центре ядерных 
исследований CERN (Женева, 
Швейцария), принял участие 
доцент кафедры цифровых тех-
нологий факультета компью-
терных наук ВГУ Александр 
Крыловецкий. Школа была 
организована Объединенным 
институтом ядерных исследо-
ваний (Россия, Дубна) и Евро-
пейской организацией ядерных 
исследований при финансовой 
поддержке Министерства об-
разования и науки РФ, сообщает 
пресс-служба ВГУ. Программа 
включала обзорные лекции 
ведущих ученых – в том числе 
по современным проблемам 
физики атомного ядра и частиц, 
встречи с гендиректором CERN 
Ральфом-Дитером Хойером и 
учёными, знакомство с Большим 
адронным коллайдером. 

Виталий ЧеРНикоВ.

Анастасия БЫРкА

как инвалидам  
водить автомобиль?

– Я – инвалид детства второй 
группы. Хожу с двумя палочка-
ми. На работу езжу на машине, 
на которую мне в своё время 
поставили ручное управление, 
потому что педаль ногой я не 
чувствую, – вот что рассказала 
мне читательница «Коммуны» 
Жанна Шпакова.

Понятно, что передвигаться 
своим ходом таким, как Жанна 
Николаевна, тяжело, забирать-
ся в маршрутки – тоже. Того и 
гляди, «любезные» воронежцы 
затолкают локтями, влезут впе-
рёд и даже не посмотрят на то, 
что перед ними инвалид. Именно 
поэтому чуть больше двадцати 
лет назад читательница нашей 
газеты обзавелась личным авто-
мобилем. Тогда была такая воз-
можность – через собес получить 
«Запорожец».

Автомобиль-то приобрести, 
может, и не проблема. Вопрос в 
том, где поставить на него ручное 
управление – для тех, кому оно 
требуется. Оказывается, это не 
так-то просто сделать.

– В Воронежской области 
этим занимался один человек, ко-
торый жил в селе Девица – он-то 
и помог мне в своё время. Сейчас 
его уже нет в живых. К нему съез-
жались инвалиды со всей округи. 
Кто же теперь поможет другим 
– таким же, как я? – сетует на 
судьбу моя собеседница. – Когда-
то в Воронеже была специальная 
автомастерская для инвалидов, 
но там такого не делали. Теперь 
и её нет. Кстати, курсов вождения 
для лиц с ограниченными воз-
можностями тоже нет.

Как сообщили в областном 
управлении ГИБДД, курсы, ко-
торые были при Добровольном 
обществе содействия армии, 
авиации и флоту (ДОСААФ) в 
Воронеже, перестали существо-
вать два года назад. Причина 
очевидна – невостребованность. 
Выходит, немногие инвалиды 
желают управлять личным авто-
транспортом. Или их много, но на 
их просьбы не обращают внима-
ние? Что же делать гражданам с 
ограниченными возможностями, 
если за такие спецзаказы – уста-
новку ручного управления на 
личный автотранспорт – у нас в 
регионе, да и, как выяснилось, в 
соседних, никто не берётся? Не 
ехать же в самом деле в город 
Королёв Московской области, 
как рекомендовали в Управ-
лении ГИБДД! Такой совет 
Жанна Николаевна получила в 
письменном виде в ответ на своё 
письмо с единственным вопро-
сом: где оборудуют машины с 
ручным управлением? Но винить 
в том региональное управление 
ГИБДД тоже неправильно. Его 
сотрудники сделали своё дело 
– дали ответ на конкретный 
вопрос.

С другой стороны, конечно, 
абсурдно думать, что инвалиды 
будут ездить в Подмосковье за 
ручным управлением на авто – 
они, скорее всего, станут искать 
иные пути или вовсе забросят эту 
идею. Что же получается? Тем, 
кто не может нажимать на педали 
ногами, остаётся одно – толкать-
ся в маршрутках. Ну или ходить 
пешком, передвигая костыли.

Без гаража  
да без участка

Есть у водителя-инвалида 
ещё одна проблема: где ставить 
машину? Жанна Шпакова стол-
кнулась и с этой:

– Раньше я ходила на сто-
янку, располагавшуюся через 
дорогу от моего дома. Меня это 
вполне устраивало. Потом на 
том месте построили магазин, а 
затем торговый центр, и стоянку 
оттуда убрали. Мне ничего не 
оставалось, кроме как ставить 
автомобиль у родственников, ко-
торые живут в двадцати минутах 
ходьбы от меня. В зимний пери-
од ходить туда я боюсь – скольз-
ко и страшно, так как улица не 
очень хорошо освещена.

Согласно Федеральному за-
кону «О социальной защите 
инвалидов в Российской Фе-
дерации» (от 24 ноября 1995 
года, с поправками на 14 июля 
2008 года), Жанна Николаевна 
имеет право на установку ме-
таллического гаража. В статье 
15 этого закона сказано: «Места 
для строительства гаража или 
стоянки для технических и 
других средств передвижения 
предоставляются инвалидам вне 
очереди вблизи места житель-
ства с учётом градостроитель-
ных норм».

Имея представление о законо-
дательстве, касающемся людей с 
ограниченными возможностями, 
Жанна Николаевна решила 
обратиться в администрацию 
Воронежа:

– В одном из кабинетов муж-
чина, видя, что я с двумя палка-
ми, даже не предложив мне сесть, 
сразу в лоб задал вопрос: что вам 
надо? Я рассказала ему о своей 
проблеме. Он задал мне ещё 
пару вопросов и заключил, что 
я ничего не добьюсь, и ходить по 
другим кабинетам бесполезно. Я 
поняла: надо идти проверенным 
путём – искать знакомых.

Но на это моя собеседница 
была не согласна, ведь она как 
инвалид по закону имеет полное 
право на то, о чём просит. А зна-
чит, надо продолжать отстаивать 
свои интересы. Тогда Жанна 
Николаевна 4 августа этого года 
отправила в управу Советского 
района Воронежа письмо сле-
дующего содержания:

«Я являюсь инвалидом вто-
рой группы с нарушениями 
опорно-двигательного аппара-
та. Хожу с двумя палочками. 
Основное средство передвиже-
ния – автомобиль, который я 
получала как по линии органов 
социальной защиты, так и за 
личные средства. Я работаю. В 
связи с тем, что с годами пере-
двигаться всё труднее и труд-
нее, встал вопрос об установке 
металлического гаража вблизи 
места жительства. Поэтому 
прошу решить вопрос о предо-
ставлении земельного участка 
в аренду для установки метал-
лического гаража. Ответ прошу 
дать в письменном виде…»

Ответ (от 4 сентября этого 
года) был следующим: «…Со-
гласно протоколу рабочего со-
вещания Департамента имуще-
ственных и земельных отноше-
ний Воронежской области от 
18.08.2009 года «О формирова-
нии и предоставлении земель-
ных участков под капитальными 
гаражами и хозяйственными 
постройками на придворовых 
территориях многоквартирных 
жилых домов», […] принято 
решение о прекращении фор-
мирования земельных участков 
под индивидуальными гаражами 
и хозяйственными постройками 
на придворовых территориях 
многоквартирных жилых домов. 
В этой связи управа Советского 
района не может удовлетворить 
Вашу просьбу о выделении 
места под металлический гараж 
в непосредственной близости 
от места жительства». Далее 
стояла подпись заместителя 
руководителя управы по ЖКХ 
В.И. Морозова.

Интересно, как могло быть 
принято такое решение, когда 
существует Федеральный закон 
«О социальной защите инвали-
дов в Российской Федерации», 
следуя букве которого, выделе-
ние участков под гаражи для лиц 
с ограниченными возможностя-
ми никто не отменял…

– Я понимаю, что могу об-
ратиться в суд. Но почему я 
должна это делать, когда есть 
закон, по которому мне положен 
участок под гараж? – справедли-
во возмущается читательница 
«Коммуны».

Имеются и иные доказа-
тельства того, что землю под 
гаражи инвалидам всё-таки 
обязаны давать. Это решение 
Воронежской городской думы 
от 4 октября 2006 года № 184-II 
«О внесении изменений в ре-
шение Воронежской городской 
думы от 23.06.2005 № 78-II 
«Об утверждении положений 
об управах районов городского 
округа город Воронеж»; реше-
ние Воронежской городской 
думы от 22 октября 2008 года 
№ 344-II «Об утверждении по-
ложения о порядке оформления 
разрешительной документации 
на установку и эксплуатацию 
временных металлических га-
ражей на землях общего поль-
зования в кварталах жилой 
застройки городского округа 
город Воронеж»; распоряжение 
главы городского округа город 
Воронеж от 31 декабря 2008 
года № 926-р «Об обеспечении 
доступа инвалидов к объектам 
социальной инфраструктуры». 
Во всех этих документах сказано 
примерно следующее: льготные 
категории граждан (инвалиды 
I, II групп, участники ВОВ и 
приравненные к ним категории 
граждан) и лица, получившие 
автотранспорт по линии орга-
нов социальной защиты, имеют 
право на установку временных 
металлических гаражей, а упра-
вы Воронежа при поступлении 
таких обращений инвалидов 
должны оказывать им в этом 
содействие.

Хоть Президент страны и 
поручил субъектам Федерации 
поддерживать людей с огра-
ниченными возможностями и 
создавать им все условия для 
того, чтобы они на равных с 
обычными людьми правах жили 
в нашей стране, но до регионов 
это так и не доходит. У нас по-
прежнему считают инвалидов 
не такими, как все, и равнять 
их с остальными не спешат. По 
крайней мере, в Воронежской 
области.

Гараж  
для инвалида
Проблема | Иметь машину сейчас каждый 
горазд. В том числе и человек с ограниченными 
возможностями. Но все ли для этого есть условия?
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Екатерина ВоронцоВа

Главными темами межрегиональ-
ного совещания стало создание новой 
системы почтовой логистики и связан-
ные с ней изменения существующей 
технологии сортировки почты, а также 
результаты работы предприятия и фи-
лиалов ЦФО. 

Директор Управления федеральной 
почтовой службы Воронежской области 
Дмитрий Чалов подчеркнул, что совеща-
ние проводится первый раз за последние 
несколько лет, при этом является одним 
из эффективных инструментов развития 
почтовой службы. 

Владимир Ключников в своём об-
ращении к руководителям предприятия 

и филиалов «Почты России» отметил 
необходимость внедрения инноваций в 
сфере почтовой связи для повышения 
качества услуг и их модернизации. 

– Я принимал участие в заседании 
Совета законодателей Совета Федерации 
РФ, посвящённом обеспечению иннова-
ционного развития субъектов РФ, и, к 
сожалению, там ни разу не прозвучало 
информации об инновационных про-
ектах в сфере почтовой связи, – сказал 
Владимир Ключников. – Тем не менее 
это сфера, требующая развития, поле для 
модернизации которой очень широко. 

Председатель областной Думы об-
ратил внимание и на социальную со-
ставляющую отрасли. Сегодня в сфере 
почтовой связи области трудятся семь 
тысяч человек. Их заработная плата оста-
ётся одной из самых низких в регионе. 

– Решить этот вопрос в настоящее 
время способен только федеральный 
центр, – отметил В.И. Ключников, об-
ращаясь к федеральному руководству 
«Почты России». 

В совещании приняли участие глав-
ный федеральный инспектор Воронеж-
ской области Сергей Чабан и первый 
заместитель генерального директора 
ФГУП «Почта России» Денис Чуйко. 

Все рекомендации и пожелания, вы-
сказанные гостями, почтовики смогут об-
судить в ходе работы семинара, который 
продлится в Воронеже до 20 ноября.

александр ШЕСТаКоВ

Как подчеркнул Н.И. Гапоненко, земля 
является основой жизни и деятельности 
человека, национальным достоянием на-
рода. Необходимость и своевременность 
принятия данного закона вызваны тем, что 
во многих случаях использование земель 
сельскохозяйственного назначения осу-
ществляется методами, не позволяющими 
сохранять и наращивать их плодородие. 
Отсутствие правовых норм, регулирующих 
отношения в данной сфере, препятствует 
осуществлению контроля за эффективным 
использованием таких земель. 

Законопроект предусматривает основ-
ные направления государственной (об-
ластной) поддержки деятельности в 
сфере обеспечения плодородия земель 
сельхозназначения.  В частности, речь 
идёт о регулярном агрохимическом об-

следовании почв, внесении научно обо-
снованных доз минеральных и органиче-
ских удобрений, химической мелиорации 
земель, реконструкции и восстановлении 
оросительных систем, строительстве про-
тивоэрозионных сооружений, создании 
защитных лесных насаждений и других 
мероприятиях.

По замыслу разработчиков, принятие 
закона заставит сельхозтоваропроизво-
дителей выполнять комплекс мер по со-
хранению и воспроизводству плодородия 
почв. К нерадивым хозяевам будут при-
меняться санкции – вплоть до изъятия 
земельных участков у тех, кто владеет ими 
нерационально.

По итогам обсуждения было решено 
рекомендовать законопроект к принятию 
в первом чтении на ближайшем заседании 
Думы. Затем он будет вынесен на обсужде-
ние органов местного самоуправления. Все 
замечания и предложения будут учтены 
при рассмотрении законопроекта во вто-
ром чтении в январе будущего года.

На заседании комитета был рассмотрен 
проект федерального закона «О закупках и 
поставках сельскохозяйственной продук-
ции, сырья и продовольствия для государ-
ственных нужд», который делает акцент на 
приоритете российских товаропроизводи-
телей и предусматривает для них целевые 
дотации, субсидии и кредиты. 
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Долги будут  
погашены 

Из областного бюджета в те-
кущем году будет направлено 
100 млн. рублей на погашение 
части кредиторской задолжен-
ности по оплате жилищно-
коммунальных услуг перед 
специалистами бюджетных 
учреждений, работающими 
и проживающими в сельской 
местности, сообщили в депар-
таменте финансово-бюджетной 
политики области. 

Соответствующее постанов-
ление областного правитель-
ства о распределении субсидий 
муниципальным образованиям 
на погашение данной задолжен-
ности, которая образовалась в 
1994-2004 годах, разработано и 
будет принято в ближайшее вре-
мя. Напомним, что предоставле-
ние специалистам села льгот по 
оплате жилищно-коммунальных 
услуг относится в соответствии 
с действующим законодатель-
ством к полномочиям местных 
бюджетов. Однако ввиду не-
достаточности собственных 
средств муниципалитеты в 90-х 
годах прекратили данные выпла-
ты, что повлекло за собой боль-
шой поток судебных исков со 
стороны сельских специалистов. 
В итоге областное правительство 
пошло навстречу муниципали-
тетам – было принято решение 
о поэтапном погашении задол-
женности. Общая сумма долга, 
по данным департамента труда 
и социального развития области, 
по состоянию на 19 ноября 2009 
года оценивается в 277 миллио-
нов рублей.

Студенческому 
спорту – быть

Во Дворце молодёжи состо-
ялся «круглый стол» на тему 
«Развитие массового студен-
ческого спорта: перспективы, 
цели и задачи». Организатором 
его выступил Молодёжный 
парламент Воронежской об-
ласти при поддержке комитета 
областной Думы по делам мо-
лодёжи и спорту.

В настоящее время, как от-
метили участники «круглого 
стола», студенческий спорт на-
ходится в крайнем запустении. 
И причин тому – масса. Начи-
ная от незаинтересованности 
самих студентов и преподава-
тельского состава в усиленных 
тренировках и заканчивая не-
хваткой средств на строитель-
ство спортивных объектов.

Участники «круглого стола» 
обсудили возможность разра-
ботки и реализации в области, 
в соответствии с поручением 
Президента РФ Дмитрия Мед-
ведева, комплексной программы 
развития студенческого спорта. 
Она должна быть ориенти-
рована на постоянное совер-
шенствование материально-
технической базы, развитие 
тренерско-преподавательского 
и научно-методического потен-
циала, популяризацию спорта и 
здорового образа жизни.

Этот снимок сделан вчера в одной из аптек в центре Во-
ронежа. Подобные объявления об отсутствии необходимых 
лекарств для лечения вирусных заболеваний, и прежде всего 
гриппа, можно увидеть сейчас во многих аптеках области.

На состоявшейся в минувший понедельник планёрке в пра-
вительстве области председатель областной Думы Владимир 
Ключников обратил особое внимание на дефицит наиболее 
эффективных антивирусных препаратов в аптечных сетях и 
необходимость решения этой проблемы в кратчайшие сроки. 

По распоряжению губернатора области Алексея Гордеева 
создана межведомственная комиссия для борьбы с эпидеми-
ей гриппа, которой поручено до конца недели представить в 
правительство области предложения по неотложным мерам 
борьбы с заболеваемостью.

фотофакт

Вместе – победим
Главная тема |  Представители фракций Воронежской областной Думы комментируют основные 

положения Послания Президента Федеральному Собранию РФ

 Социальные обязательства государства вы-
полняются полностью. Уже в 2010 году все 
пенсионеры будут получать доходы не ниже 
прожиточного минимума;
 Мы обязаны оградить людей от поддельных 
и фальшивых лекарств;
 Мы откроем доступ к практически неогра-
ниченному источнику энергии;

 Нужно рассмотреть возможность сокраще-
ния количества часовых поясов;
 Внедрение электронных технологий должно 
стать мощным инструментом противодействия 
коррупции;
 Форма госкорпораций - бесперспективна;
 Дискуссия о том, какие налоги должны взи-
маться, не закрыта;

 Школа станет центром творчества и инфор-
мации;
 Укрепление демократии не означает ослабле-
ния правопорядка;
 Одними «посадками» проблему коррупции 
не решить. Но «сажать» надо;
 Должна быть создана эффективная система 
заказов военной продукции.

Тезисы из Послания Президента:

Уважаемые друзья!
Я рад возможности открытого и равного диалога, которую 

даёт нам Всемирная паутина. Интернет-пользователи – люди 
с активной жизненной позицией, не боящиеся выражать свои 
мысли в сетевом пространстве. Пусть наши точки зрения не 
всегда совпадают, но взвешенное, разумное и обоснованное 
мнение всегда имеет высокую ценность и заслуживает того, 
чтобы прислушаться к нему.

Я готов ответить на самые острые и актуальные вопросы, 
которые волнуют воронежцев. И в дальнейшем, надеюсь, онлай-
общение станет доброй традицией. 

 Уверен, если мы будем слышать друг друга, с пониманием 
относиться к существующим проблемам, мы вместе найдем 
выход из любой жизненной ситуации, а значит, сделаем жизнь 
в нашей области лучше.

С уважением,   
председатель Воронежской областной Думы  

Владимир КлючниКоВ.

Первая Интернет-конференция Владимира Ключникова 
состоится 27 ноября с 16.00 до 17.00.  

Подробности на сайте www.vrnoblduma.ru.

Владимир КлючнИКОВ, 
председатель областной Думы, 
руководитель фракции  
«Единая Россия»:

– Конкретные предложения, 
озвученные 12 ноября в Послании 
Президента Федеральному Со-
бранию РФ, – это, на мой взгляд, 
конкретная программа действий 
законодательной и исполнитель-
ной власти, политических партий 
и общественных организаций на 
долгосрочный период.

Главная идея, которая сквозной 
нитью проходит через Послание 
Президента, – это модернизация 
страны. Как уже подсчитали жур-
налисты, это слово прозвучало в 
выступлении Д.А. Медведева 22 
раза. Речь идёт о модернизации во 
всех сферах жизни –  экономиче-
ской, социальной, политической, 
демографической и других. 

В Послании так же, как и в 
ранее опубликованной статье 
Д.А. Медведева «Россия, вперёд!», 
чётко выделено пять ключевых 
направлений технологического 
развития страны. Определены те 
системные шаги, которые позво-
лят их реализовать.

При этом глава государства 

честно и откровенно подчеркнул, 
что благосостояние  страны не мо-
жет бесконечно держаться на сы-
рьевых ресурсах, требуются новые 
подходы, нестандартные решения 
на федеральном, региональном и 
муниципальном уровнях. 

Как руководитель законода-
тельного (представительного) 
органа государственной власти 
региона, как гражданин и патри-
от своей страны считаю, что это 
абсолютно правильный и научно 
обоснованный подход. Не со-
мневаюсь в том, что реализация 
основных положений Послания 
Президента будет способствовать 
тому, чтобы вывести Россию в 
число мировых экономических 
лидеров.

Особое внимание Президент 
уделил укреплению демократи-
ческих институтов, дальнейшему 
развитию партий и честной по-
литической конкуренции. Целый 
ряд инициатив главы государства 
связан с улучшением качества 
народного представительства и 
созданием новых условий для 
межпартийной конкуренции. В 
этой связи не могу не отметить тот 
факт, что многие из этих предло-

жений в нашем регионе уже реали-
зованы. Так, депутаты областной 
Думы на состоявшемся 11 ноября 
заседании внесли изменения в 
Избирательный кодекс области, 
согласно которым партии, не 
преодолевшие семипроцентный 
барьер, но набравшие более пяти 
процентов голосов избирателей, 
получат по одному депутатскому 
мандату по партийным спискам. 
Новая норма должна повысить до-
верие граждан к институту выбо-
ров и представить в региональном 
парламенте более широкий спектр 
общественного мнения.

Президент заявил также о том, 
что все партии, представленные в 
региональных парламентах, долж-
ны иметь возможность формиро-
вать фракции. У нас в областной 
Думе это положение уже вопло-
щено в жизнь. Сформированы 
и действуют фракции «Единая 
Россия», КПРФ, «Справедли-
вая Россия», «Справедливость». 
Практически по всем актуальным 
вопросам мы находим компро-
миссное, в интересах населения 
решение.

Что касается предложения 
Президента о ежегодном отчёте 

руководителя исполнительного 
органа государственной власти 
перед Думой, после согласования 
с губернатором и правительством 
области мы планируем внести 
соответствующее изменение в 
Устав области.

Подумаем мы также и над тем, 
как реализовать ещё одну идею 
Президента – более тесное и кон-
структивное сотрудничество с 
партиями, не представленными в 
законодательном собрании. Уве-
рен, что с учётом предложений 
главы государства мы такую ра-
боту обязательно наладим. Также 
рассмотрим вопрос о разработке 
областного закона о гарантиях 
равного освещения в СМИ дея-
тельности партий, представленных 
в областной Думе. 

Отдельная тема – законода-
тельное обеспечение (имею в виду 
региональный аспект) озвученных 
в Послании Президента предло-
жений. Думаю, что в ближайшее 
время мы проанализируем пред-
ложения думских фракций и де-
путатов, выработаем конкретную 
программу наших действий.
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Земля не терпит праздности
Законопроекты | К нерадивым хозяевам будут применяться санкции  

На заседании комитета областной 
Думы по аграрной политике и зе-
мельным вопросам (председатель 
– Николай ГАПОНЕНКО, фракция 
«Единая Россия») рассмотрен 
проект закона «Об обеспечении 
плодородия земель сельскохозяй-
ственного назначения на тер-
ритории Воронежской области», 
внесённый губернатором области 
Алексеем ГОРДЕЕВЫМ. 

Инновации – в связь
Событие |  На совещании в Воронеже обсуждаются перспективы развития отрасли

Председатель Воронежской областной Думы, руководитель фрак-
ции «Единая Россия» Владимир Ключников в ходе состоявшегося  
18 ноября совещания представителей аппарата управления и 
филиалов ФГУП «Почта России» в Центральном федеральном округе 
заявил о необходимости внедрения инноваций в сфере почтовой 
связи для повышения качества услуг.

О братьях наших меньших
На заседании комитета по экологии и природополь-
зованию областной Думы (председатель – Сергей 
ПОЧИВАЛОВ, фракция «Единая Россия») рассмотре-
ны поправки к законопроекту «О содержании и за-
щите домашних животных и мерах по обеспечению 
безопасности населения в Воронежской области».

Данный законопроект был принят в первом чтении на за-
седании областной Думы 8 октября. Некоторые его положения 
вызвали жаркую дискуссию. В частности, по мнению депутата 
областной Думы Андрея Зоткина (фракция КПРФ), в случае 
принятия законопроекта в первоначальном виде воронежцы, 
имеющие собак, потеряли бы возможность выгуливать их на 
законных основаниях – в городе нет специально оборудован-
ных площадок. 

Всего в комитет по экологии и природопользованию посту-
пило 12 поправок к первоначальному законопроекту. Из них 8 
внёс прокурор Воронежской области Николай Шишкин. По 
словам старшего помощника облпрокурора Дмитрия Михайло-
ва, большинство из них были направлены на то, чтобы конкре-
тизировать отдельные положения закона и дать возможность 
органам местного самоуправления применять их на практике. 

Почётные звания  
для работников культуры
В соответствии с Законом Воронежской области  
«О внесении изменений в Закон Воронежской обла-
сти «О наградах Воронежской области» учреждены 
почётные звания «Заслуженный деятель искусств 
Воронежской области», «Заслуженный артист Воро-
нежской области» и «Заслуженный работник культу-
ры Воронежской области». 

По словам председателя комитета по культуре и образованию 
областной Думы Александра Латушко, ежегодно только три 
человека могут быть удостоены этих званий. Им будут вручены 
удостоверения и нагрудные знаки. Они будут получать ежеме-
сячную денежную надбавку. Рассматривать кандидатуры будет 
коллегия областного Управления культуры.

Настоящий Закон вступает в силу с 1 января 2010 года.



Андрей Терновский

– Анатолий Филиппович, 
какие конкретно цели пресле-
довала нынешняя проверка?

– Областная целевая про-
грамма «Социальная поддерж-
ка инвалидов в Воронежской 
области на 2007-2010 годы» 
утверждена постановлением 
областной Думы от 27 сен-
тября 2007 года. Её основная 
задача – создать условия для 
повышения уровня и качества 
жизни инвалидов, их соци-
альной адаптации, приобще-
ния к труду и интеграции в 
общество. Государственными 
заказчиками программы яв-
ляются Управление занятости 
населения и департамент труда 
и социального развития Во-
ронежской области. Перед 
контрольно-счётной палатой 
стояла задача проверить це-
левое использование бюджет-
ных средств, направленных 
на реализацию программных 
мероприятий в 2007-2008 годах 
и первом полугодии 2009 года, 
оценить  его эффективность.

– Целевое использование 
средств – это понятно. А как 
можно оценить эффектив-
ность? 

– В качестве показателей 
эффективности программы 
приняты определённые инди-
каторы, например, удельный 
вес реабилитированных инва-
лидов в общей их численности. 
На 2008 год этот показатель 
планировался в размере 0,07 %, 
на 2009 год – 0,1 %. Фактически 
же он оказался значительно 
выше: по итогам 2008 года в 
размере 3,6 %, а в первом полу-
годии 2009 года – 2,2 %. Второй 
показатель эффективности 
– «Количество  реабилитиро-
ванных  инвалидов, в том числе 
инвалидов  вследствие  боевых  
действий и военной травмы» – 
также значительно превысил 
планируемые уровни: в 2008 
году в 65 раз, а по итогам только 
первого полугодия  – в 11,6 раза 
от плана.

– Потрясающие результа-
ты. Настолько эффективной 
оказалась программа?

– Нет, конечно. Просто за-
ложенные в неё целевые по-
казатели не отражают действи-
тельной картины реабилитации 
инвалидов области и требуют 
корректировки. Тут вина со-
ставителей. Такие показатели 
эффективности программы, 
как «Количество частично реа-
билитированных инвалидов», 
«Охват медико-социальными, 
психологическими услугами», 
«Количество созданных новых 
и специальных рабочих мест для 
инвалидов», в 2007-2008 годах 
либо достигли плановых значе-
ний, либо были близки к ним. 

Общий объём финансирова-
ния за проверяемый период со-
ставил 30, 57 млн. рублей, или 
71,5 % предусмотренного про-
граммой. В том числе на 2009 
год по программе полагалось 
направить 15, 92 млн. рублей 
(из них средства областного 
бюджета – 15, 53 млн. рублей). 
Однако законом об областном 
бюджете на 2009 год средств 
выделено значительно меньше 
– 10, 68 млн. рублей, или 68,8% 
плана. Фактически же меро-
приятия программы в первом 
полугодии профинансированы 
на 2, 51 млн. рублей, из них за 
счёт  областного бюджета – 
883,6 тысячи рублей.

– На что пошли эти сред-
ства?

– Из важнейших меро-
приятий – нормативное и 
информационное обеспече-
ние социальной поддержки 
инвалидов, конкретно – по-
вышение квалификации 120 
социальных работников об-
ластных учреждений соци-
ального обслуживания на-
селения, курирующих семьи 
инвалидов, издание сборников 
нормативно-правовых актов, 
методических рекомендаций и  
информационных материалов 
для работодателей по органи-
зации специализированных 
рабочих мест инвалидов. Кро-
ме того, Управлением государ-
ственной службы занятости 
населения в 2007 году для 
создания информационного 
банка данных о потребностях 
в специальных рабочих местах 
для инвалидов приобретён 
лицензионный программный 
продукт стоимостью 20,7 тыс. 
рублей. Однако  такой банк 
данных до сих пор не создан, 
то есть средства  областного 

бюджета использованы неэф-
фективно.

Далее по плану медико-
социальной реабилитации ин-
валидов приобретены спортив-
ный инвентарь, оборудование 
для медицинских кабинетов, 
парикмахерских, телевидеоап-
паратура и мебель. Однако в 
комплексном центре социаль-
ного обслуживания населения 
«Ваш дом» Ленинского района 
Воронежа приобретённое в 
2007 году физиотерапевти-
ческое медицинское обору-
дование стоимостью 142 тыс. 
рублей до настоящего времени 
не используется из-за того, что 
его невозможно установить 
в имеющемся помещении по 
санитарно-техническим нор-
мам. 

В целях развития социально-
бытовых услуг инвалидам в до-
машних условиях в 2007-2008 
годах для подобных центров 
Бобровского, Борисоглебско-
го, Кантемировского, Пово-
ринского, Новоусманского 
и Каширского районов были 
приобретены мотоблоки, мини-
трактор с навесным оборудова-
нием, садовый инвентарь, тех-
ника для ремонта помещений  
на общую сумму 1 млн. 667 
тыс. рублей. Проверкой уста-
новлено, что в Бобровском цен-

тре оборудование стоимостью 
103,1 тыс. рублей применяется 
только в отделении временного 
проживания, а для оказания 
услуг инвалидам на дому, как 
предусмотрено программой, не 
используется.

Программой предусмотре-
но внедрение современных 
организационных и реабили-
тационных технологий оказа-
ния протезно-ортопедической 
помощи инвалидам. За счёт 
финансирования из областно-
го бюджета создана система  
обслуживания, переоборудо-
вания под индивидуальные 
особенности инвалидов техни-
ческих средств реабилитации. 
В 2008 году 396,9 тыс. рублей  
направлены на организацию 
пунктов проката при данных 
учреждениях. Однако в первом 
полугодии 2009 года пункты 
проката в Богучарском, Бо-
рисоглебском, Каменском, 
Лискинском,  Новоусманском 
и Поворинском центрах не 
работали, то есть расходование 
средств областного бюджета 
оказалось неэффективным.

 – Многие инвалиды хотели 
бы найти для себя посильную 
работу, однако их желание 
оказывается чаще всего не 
осуществимым. Как им по-
мочь?

– Программой предусмо-
трено содействие трудовой за-
нятости инвалидов, в том чис-
ле стимулирование создания 
для них специальных рабочих 
мест. В 2007 году на эти цели 
направлено 2,96 млн. рублей  
(100  плана), в 2008 году – 7,77 
млн. рублей (146,1 % плана), 

в первом полугодии 2009 года 
– 1,92 млн. рублей (32,1 % 
плана). За счёт этих средств 
увеличены производствен-
ные мощности и проведена 
модернизация воронежского 
учебно-производственного 
предприятия «Импульс» Все-
российского общества слепых. 

Кроме того, за счёт феде-
рального бюджета этому пред-
приятию в 2008 году постав-
лена автоматическая линия 
по изготовлению и фасовке 
энергетического напитка стои-
мостью 1, 58 млн. рублей. Про-
веркой установлено, что данное 
оборудование поступило в 
некомплектном состоянии, в 
результате в эксплуатацию 
не введено, на баланс пред-
приятия не поставлено, то есть 
используется неэффективно. 
За счёт средств областного 
бюджета в 2007 году этому 
же предприятию приобрели 
технологическое оборудование 
по производству кнопочных 
пускателей стоимостью 2,51 
млн. рублей. Однако его налад-
ка не завершена, новые рабочие 

места для инвалидов не созда-
ны. В рамках мероприятий по 
увеличению занятости в 2008 
и 2009 годах  произведены рас-
ходы за профессиональное обу-
чение  на базе Воронежского 
реабилитационного центра для 
инвалидов молодого возраста в 
объёме 399,5 тыс. рублей. Одна-
ко такие расходы программой 
не предусмотрены и являются 
нецелевым использованием 
бюджетных средств.  

– Какие выводы можно 
сделать из результатов про-
верки? 

– На реализацию мероприя-
тий социальной поддержки 
инвалидов за проверенный 
период направлено в целом 
30, 57 млн. рублей. Однако зна-
чительная часть этих средств 
использована с нарушением 
Бюджетного кодекса РФ и 
условий самой программы. 
Нецелевое использование (ст. 
38 Бюджетного кодекса РФ) 
составило 399,5 тыс. рублей. 
Неэффективное использование 
(ст. 34 Бюджетного кодекса 
РФ) – 8,01 млн. рублей. Не 
выполнено условие по передаче 
оборудования в безвозмездное 
пользование участникам про-
граммы (на общую сумму 6, 77 
млн. рублей).

Как я уже сказал, требуют 
корректировки целевые по-
казатели количества реабили-
тированных инвалидов. Пред-
ставления КСП по исправле-
нию отмеченных недостатков 
направлены департаменту 
труда и социального развития 
и Управлению занятости насе-
ления Воронежской области.
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В числе лучших
В заседании приняли 

участие депутат Государ-
ственной Думы, первый 
заместитель председателя 
комитета по делам Фе-
дерации и региональной 
политики Галина Изото-
ва, главный федеральный 
инспектор по Воронеж-
ской области Сергей Ча-
бан, председатель област-
ной Думы, руководитель 
фракции «Единая Россия» 
Владимир Ключников, 
председатель комитета 
областной Думы по мест-
ному самоуправлению, 
связям с общественностью 
и СМИ, руководитель ре-
гиональной общественной 
приёмной лидера партии 
«Единая Россия» Ирина 
Транькова, представители 
Воронежской городской 
Думы и администрации 
Воронежа. 

Как сообщила Галина 
Изотова, Воронежская ре-
гиональная общественная 
приёмная председателя 
партии «Единая Россия» 
Владимира Путина примет 
участие в эксперименте 
по созданию единой элек-
тронной системы данных 
во всех районах области. 
Увидеть, как работают с 
обращениями граждан, к 
примеру, в Кантемиров-
ском районе Воронежской 
области теперь сможет и 
сам Владимир Путин. 

Галина Изотова, кури-
рующая работу приёмных 
Владимира Путина в ЦФО, 
прибыла на заседание сразу 
после проверки, прове-
дённой в региональной 
приёмной. По её словам, 
результаты краткого мо-
ниторинга подтвердили – 

первое место на начальном 
этапе конкурса среди обще-
ственных приёмных ЦФО 
по итогам работы в первом 
полугодии досталось Во-
ронежской области заслу-
женно. Так, за этот период 
в приёмную обратилось 
4788 человек. 30 % – таков 
коэффициент положитель-
ных решений. Это один из 
лучших показателей среди 
областей ЦФО.

Цель эксперимента, 
по словам Галины Изо-
товой, создать единую 
электронную базу данных, 
в которой можно будет 
отследить путь обраще-
ния каждого гражданина, 
пришедшего в приёмную 
председателя партии в лю-
бом уголке страны. Сейчас 
в единую информаци-
онную сеть объединены 
общественные приёмные 
Владимира Путина регио-
нов. Задача – включить 
в неё местные отделения 
партии во всех муници-
пальных районах страны. 
Наряду с Воронежской 
областью участие в экс-
перименте примет Ярос-
лавль. Электронная база 
данных будет доступна 
непосредственно Гене-
ральному совету партии 
«Единая Россия».  

Успокаиваться 
рано

Руководитель регио-
нальной общественной 
приемной лидера партии 
«Единая Россия» Ирина 
Транькова рассказала об 
итогах работы комиссии в 
третьем квартале текущего 
года.

– Реалии таковы, что 
роль общественной при-
ёмной в перспективе бу-
дет только повышаться, 

– отметила И. Транькова. 
– За минувший год работы 
приёмная лидера «Единой 
России» в Воронеже дока-
зала свою состоятельность 
и востребованность. Сви-
детельством тому – более 
восьми тысяч обращений, 
треть из которых удается 
решить положительно. 
Людской поток в приём-
ные дни не ослабевает, что 
свидетельствует о высо-
ком доверии воронежцев к 
председателю партии.

Тематика болевых то-
чек, которые волнуют 
сегодня граждан, не пре-
терпела изменения. Про-
блемы ЖКХ, улучшения 
жилищных условий, соци-
альной защиты, здравоох-
ранения, образования – в 
аналитических справках 
повторяются из месяца в 
месяц. Они направляются 
в Москву, докладываются 
лично губернатору обла-
сти А.В. Гордееву.

К сожалению, повторя-
ются случаи чиновничьих 
отписок на запросы ре-
гиональной общественной 
приёмной. Нарушаются 
и сроки рассмотрения за-
явлений граждан, на что 
было обращено внимание 
московских проверяющих. 
Оставляет желать лучшего 
материально-техническое 
обеспечение районных 
приёмных партии.

– Особую актуальность 
эта проблема приобретает 
после того, как состоялась 
встреча премьер-министра, 
председателя партии Вла-
димира Путина с секре-
тарём президиума Гене-
рального совета «Единой 
России», вице-спикером 
Госдумы Вячеславом Во-
лодиным. По её итогам 
Воронежская область рас-
сматривается в качестве 
пилотного проекта откры-
тия приёмных В.В. Путина 
на районном уровне, – от-
метила И. Транькова.

Широкую дискуссию на 
состоявшемся заседании 
вызвала задача решения 

проблем ветеранов Вели-
кой Отечественной войны, 
необходимости бережного 
к ним отношения. Ещё 
не утихли страсти с обе-
спечением этой категории 
автомобилями, а на по-
вестке дня – квартирный 
вопрос.

Член регионального 
политсовета, первый за-
меститель председателя 
п р а в и т е л ь с т в а  В о р о -
нежской области Галина 
Агапова доложила, что 
никаких проблем у вете-
ранов, вставших на оче-
редь на получение жилья 
до 1 марта 2005 года, не 
будет. Идёт кропотливая 
работа по заявлениям тех, 
кто по разным причинам 
в существующей очеред-
ности не числится. По 
каждому такому случаю 
органами соцзащиты будет 
проводиться дифференци-
рованный подход. Здесь 
со стороны уважаемых 
ветеранов не должно быть 
никаких обид, хотя уже 
есть случаи, когда за их 

счёт свои жилищные про-
блемы пытаются решать 
родственники участников 
войны.

Конкретные  
предложения

В своём выступлении 
председатель областной 
Думы Владимир Ключ-
ников высказал ряд кон-
кретных предложений 
по дальнейшему совер-
шенствованию деятель-
ности общественных при-
ёмных партии «Единая 
Россия». В частности, он 
посоветовал воронеж-
ской мэрии закрепить за 
региональной  приёмной 
специалиста,  который 
будет помогать в опреде-
лении правомочности 
вопросов, поступающих 
от граждан.

– Существует много 
служб, которые могут за-
ниматься разными аспек-
тами одного вопроса. Ино-
гда слушаешь гражданина 
и думаешь, куда напра-
вить запрос по его про-
блеме: в милицию или в 
жилищно-коммунальную 
службу или в санитарно-
эпидемиологическую, – 
объяснил председатель 
Думы. – Если человек об-
ратился в приёмную Пу-
тина, он не должен после 
этого ходить по другим 
инстанциям. Воронежская 
региональная приёмная 
за год заработала авто-
ритет у граждан. Людям 
удобно обращаться в неё, 
они знают – ни одно об-
ращение не останется без 
внимания. Поэтому мы 
должны совершенство-
вать её работу.
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Юрий АНОХИН, 
Герой России, руководитель 
фракции «Справедливость»: 

– Мне понравилось, как Президент 
излагал свои мысли – его уверенность, 
чёткость, прагматичность. Во время 
кризиса, который, наверное, ещё и не 
достиг дна, хотя в мире есть отдельные 
успехи по его преодолению, но в целом 
говорить о стабильности мировой и 
российской экономики ещё рано, эта 
чёткость мысли и уверенность просто 
необходимы. 

Из всего сказанного я бы выделил 
несколько важных, на мой взгляд, по-
ложений.

Мне, человеку, который был не один 
год на Кавказе, показалось важным, 
что Президент впервые вносит пред-
ложение, чтобы в Правительстве был 
человек, который бы непосредственно 
и конкретно отвечал за положение дел в 
этом регионе. Такого ещё не было. Но у 
семи нянек, как известно, дитя без гла-
за. А так и ответственность повышается, 
и обратная связь возможна. Потому что 
на Кавказе часто не могут найти, с кем 
можно вести в Кремле переговоры. 

Впервые именно Президент об-
ратил внимание на многочисленные 
и неудобные часовые пояса и «зимнее 
время». Необходимо изменить эту си-
туацию. При этом главное – не только 
экономическая целесообразность, но и 
польза для здоровья людей.  Важно и не 
навредить. Всё должно быть тщательно 
обдумано. 

Следующий вопрос – отношение к 
госкорпорациям. У нас их создано с 
десяток. Но их эффективность никак 
не ощущается. Это понял и Прези-
дент. Он говорит, что такая форма на 
современном этапе бесперспективна. 
И сохранять её имеет смысл только в 

изменённом состоянии, чтобы она зара-
ботала. Безусловно, нужно, чтобы такие 
корпорации оставались под контролем 
государства.

Игорь МАКАРОв,  
депутат областной Думы  
(фракция КПРФ):

– У меня остались противоречивые 
впечатления от Послания Президента. 
Впервые мы услышали на таком уровне 
сказанные прямо и чётко слова о том, 
что всё главное, чем живет страна, было 
достигнуто в советскую эпоху. Это  
действительно так. Но ведь нужно же 
и двигаться вперёд. Задача в экономике 
вроде бы поставлена – развивать стра-
тегические информационные техно-
логии. Но на какой производственной 
базе? Сейчас все чудеса электроники 
создаются на основе импортных чи-
пов. Если и дальше идти таким путём, 
то всегда будем в роли догоняющих и 
вряд ли сможем занять в мире лиди-
рующие позиции. 

Незадолго до представления По-
слания при Президенте была сфор-
мирована комиссия по модернизации 
и технологическому развитию. В ней 
мы увидели всё те же персоны (Греф, 
Чубайс, Кириенко, Миллер и дру-
гие), до боли знакомые по минувшим 
пятнадцати годам развала, побывав-
шие за это время на всех мыслимых 
должностях и нигде не добившиеся 
успеха (не личного, конечно, с этим 
у них всё в порядке, а государствен-
ного). Так что при таких соратниках 
Президенту можно только посочув-
ствовать. И возникает вопрос: каким 
социальным группам адресует он 
свои в целом здравые экономические 
и политические идеи? Если прежней 
бюрократии, сложившейся в эпоху 
Ельцина-Путина, то какого-либо про-
рыва ожидать не приходится. 

Александр КОРНЕв, руководитель 
фракции «Справедливая Россия»:

– Программа Послания – очень 
ёмкая, очень большая и позитивная.  
Охвачено всё самое важное – и соци-
альная программа, и программа разви-
тия страны на перспективу. Но у меня 
создалось впечатление, что она совер-
шенно нереальна. Желание, возможно, 
у человека и есть сделать из страны 
такую красивую и могущественную 
державу, это в Послании сказано, но, 
мне кажется, у нас вряд ли хватит сил 
для того, чтобы это осуществить. 

По каждому блоку и разделу, кото-
рые содержатся в Послании, просма-
тривается стремление к утверждению 
статуса мировой державы. Но, на мой 
взгляд, сегодня экономика не готова к 
тому, чтобы осуществить те перемены, 
о которых говорил Президент. Дай 
Бог, чтобы всё это было исполнено, но 
народу не хватит сил для того, чтобы 
это сделать. 

Было впервые откровенно сказано 
о том, что раньше замалчивалось, – в 
каком состоянии сегодня находится 
страна. Президент об этом открыто за-
явил. И назвал вещи своими именами. 
Это мне понравилось. Он сумел трезво 
оценить происходящее в стране. 

Впервые очень откровенно были 
обозначены «болевые точки» нашей 
жизни  и даны им достаточно точные и 
верные оценки. Отрадно, что дан курс 
на сохранение величия страны, есть 
вера в то, что Россия остаётся великой 
и сильной державой. 

Наша партия, а мы – часть народа, с 
пониманием отнеслась к тем оценкам 
и перспективам, которые даны в со-
циальном блоке Послания. Важно, что 
государственная политика остаётся со-
циально направленной. Это нам близко. 
В этой части мы всеми силами готовы 
поддержать Президента.  

Вместе – победим

Опора для инвалида
общество | Бюджетные средства на социальную поддержку 
граждан не всегда используются эффективно
Контрольно-счётная палата Воронежской области 
провела плановую проверку эффективности и 
целевого использования бюджетных средств, 
направленных на реализацию областной целевой 
программы «Социальная поддержка инвалидов 
в Воронежской области на 2007-2010 годы». О 
её результатах рассказывает председатель КСП 
области Анатолий ДУбиКОВ.

В Парламентском центре состоялось расширенное за-
седание комиссии политсовета регионального отделе-
ния партии «Единая Россия» по работе с обращениями 
граждан к председателю партии Владимиру ПУтинУ.

Адрес региональной общественной приёмной  
председателя партии «Единая Россия» В.В. Путина:  
г. Воронеж, проспект Революции, дом 33. тел. 54-52-38.

От кого ждать помощи?

Памятник  
чемпиону 

Зам. председателя об-
ластной Думы Пётр Се-
мёнов (фракция «Единая 
Россия») провёл рабо-
чую встречу с руково-
дителями строительных 
организаций на площад-
ке будущего Ледового 
дворца в Боброве, об-
судил эскиз и установ-
ку будущего памятника 
первому олимпийско-
му чемпиону России 
Панину-Коломенкину.

– Мы отдаём дань уваже-
ния нашему великому зем-
ляку, – сказал П.Семёнов. – 
У того народа есть великое 
будущее, который помнит 
прошлое. Таких имен, как 
Панин-Коломенкин, не-
много в России. Ведь это 
он показал всему миру, что 
появилась мощная спор-
тивная держава. 

Молодой воронежский 
скульптор Алексей Дику-
нов представил уменьшен-
ную в размерах гипсовую 
копию будущего памят-
ника.

В ы с о т а  б р о н з о в о й 
фигуры будет 3 метра 10 
сантиметров, высота по-
стамента – два метра 60 
сантиметров. Памятник 
будет установлен напро-
тив входа в Ледовый дво-
рец. 

Строительство объекта 
идёт чётко по графику. Че-
рез несколько дней, после 
окончательного закрытия 
контура, начнутся работы 
по установке льда. 

 На реализацию мероприятий социальной 
поддержки инвалидов за проверенный 

период направлено в целом 30,57 млн. рублей. 
Однако значительная часть этих средств 
использована с нарушением Бюджетного кодекса 
РФ и условий самой программы.



Герман Михайлов

– Николай Алексеевич, чем вызван 
интерес парламентариев к теме под-
держки молодых специалистов? 

– Как известно, 2009 год был объяв-
лен Президентом России Годом моло-
дёжи. Сам этот факт свидетельствует 
о том, что государство понимает и 
поддерживает необходимость актив-
ного вовлечения молодёжи в полити-
ческую, социальную и экономическую 
жизнь страны. Одним из приоритет-
ных прав молодого гражданина явля-
ется право на труд. Однако успешно 
реализовать это право возможно 
лишь в случае, если создана система 
профессионального и социального 
продвижения, включающая инстру-
менты профориентации, образование, 
адекватное потребностям рынка, меха-
низмы трудоустройства и адаптации в 
профессиональной среде. 

– Но ведь в стране в последнее 
время немало делается для создания 
такой системы…

– Да, положительные сдвиги наме-
тились, особенно с началом реализации 
национального проекта инновационных 
учреждений начального и среднего 
профессионального образования и фор-
мирования сети ресурсных центров по 
востребованным экономикой направле-
ниям. Развивается партнёрство учебных 
заведений с работодателями. По их за-
казам создаются более новые и гибкие 
учебные программы, улучшаются базы 
практик, идёт переоснащение и пере-
стройка образовательного процесса. Тем 
не менее по данным, представленным 
на слушаниях Министерством образо-
вания и науки РФ, имеют риск быть 
нетрудоустроенными 11% будущих вы-
пускников высшего профессионального 
образования и 10% среднего и начально-
го профобразования. В ряде регионов 
процент нетрудоустроенных молодых 
специалистов ещё выше.  К примеру, 
для Воронежской области актуальна 
проблема трудоустройства юристов и 
экономистов. 

– Каков выход из сложившейся 
ситуации? 

– В своём выступлении на парламент-
ских слушаниях в Госдуме я предложил 
выработать механизм согласования 
числа выпускаемых в регионах специа-
листов, в том числе и частными негосу-
дарственными  учебными заведениями, 
с государственным и региональным за-
казами на них, более строго контролиро-
вать качество знаний, принять областные 
законы о квотировании рабочих мест для 
выпускников, ввести оправдавший себя 
в советское время институт наставни-
чества над молодыми специалистами, 
объективно подходить к решению во-
просов лицензирования и аккредитации 
негосударственных вузов. 

Также я обратил внимание феде-
ральных законодателей на необходи-
мость покончить с таким позорным и 
преступным явлением, как открытая 
торговля аттестатами и дипломами 
государственного образца. Какое мо-
жет быть уважение к образованию, 
если любое «свидетельство» можно 
купить?

– Какие меры намечены депутата-
ми Госдумы по решению названных 
задач?

– Участники парламентских слуша-
ний пришли к выводу, что необходимо 
в масштабах страны разработать и 
принять целевую программу «Моло-
дой специалист», в которую заложить 
механизм госзаказа и распределения 
дипломированных выпускников в 
общественно значимых профессиях, а 
также систему социальных гарантий 
для данной категории граждан. При 
этом необходимо решение проблем 
их жилищного и материального обе-
спечения. Наряду с этим решено раз-
вивать эффективные модели и формы 
вовлечения молодежи в деятельность 
трудовых объединения, лагерей труда 
и отдыха, студенческих отрядов. Депу-
таты рекомендуют Правительству РФ 
разработать и внести в Госдуму необ-
ходимые поправки в ряд федеральных 
законов, а органам государственной 
власти субъектов РФ в целях закре-
пления молодых кадров предусмотреть 
в региональных бюджетах средства для 
выплаты надбавок. Органам местного 
самоуправления рекомендовано разра-
ботать краткосрочные, среднесрочные 
и долгосрочные программы развития 
молодёжного предпринимательства на 
своей территории.
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у депутата областной думы, 
доктора медицинских наук 
анатолия шВыРЁВа (фракция 
«единая Россия») главным на-
правлением работы остаётся 
забота о здоровье детей. 
В общеобразовательных 
школах, расположенных на 
территории его депутатского 
округа, успешно реализуется 
разработанная им програм-
ма «здоровое поколение».

Елена оРлова

– Здоровье детей и подростков 
в любом обществе и при любых 
социально-экономических и по-
литических ситуациях является 
актуальнейшей задачей и предметом 
первоочередной важности, – считает 
Анатолий Швырёв.

Возглавляя областную детскую 
больницу, он особенно остро ощу-
щает последствия социального 
неблагополучия, которое прежде 
всего сказывается на состоянии на-
ших детей. 

По данным медицинских осмо-
тров, менее 5% учащихся младших 
классов могут считаться абсолютно 
здоровыми. К старшим классам 
число таких детей уменьшается до 
1-3%. Это самым неблагоприятным 
образом сказывается на результатах 
учёбы и на поведении детей.

За годы обучения в школе в пять 
раз возрастает число детей с нару-
шениями зрения и осанки, в три раза 
– с заболеваниями органов пище-
варения. Существенно ухудшается 
состояние психики.

Сама организация школьно-
го обучения, ориентированная на 
получение огромного количества 
информации, постоянная интен-
сификация учебного процесса в 
сочетании с неблагоприятными 
гигиеническими условиями вынуж-
дают принимать неотложные меры. 
Необходимо не только пересмотреть 
процесс обучения, но и подумать, 
как ликвидировать безграмотность 
учителей и родителей в вопросах 
охраны детского здоровья, создать 
систему формирования здорового 
образа жизни.

Общаясь с руководителями школ, 
Анатолий Петрович заметил, что они 
не всегда в состоянии осуществить 
возложенную на них задачу сбереже-
ния здоровья детей. А если ребёнок 
приходит в школу уже ослабленным, 

если у него врожденная предраспо-
ложенность к болезням, то проблема 
усугубляется. Насколько ребенок 
подготовлен к учебе? Насколько он 
способен противостоять стрессам? 
Каков его собственный потенциал 
сопротивляемости? Это необходимо 
выяснить как можно раньше. 

За пять лет в детской областной 
больнице №1 было обследовано 
на предмет определения резервов 
здоровья более двух тысяч детей в 
возрасте от 6 до 15 лет. Выяснилось, 
что только 8-10% школьников со-
ставляют здоровые дети с удовлет-
ворительными функциональными 
резервами, остальные нуждаются в 
безотлагательной врачебной помощи 
и реабилитации.

– И тогда мы подключились к ре-
шению этой задачи как специалисты, 
– рассказывает А.П. Швырёв. – Так 
была создана отдельная программа, 
которая очень хорошо работает и 
приносит плоды.

Для начала при помощи тесто-
вой компьютерной программы 

мы проводим оценку состояния 
здоровья ребенка, выясняем, на-
сколько велики его компенсаторные 
возможности. Затем под присмо-
тром ассистентов,  опытных врачей 
проводится еще и медицинский 
осмотр школьника. В случае необ-
ходимости направляем в детскую 
областную больницу №1. На каж-
дого ребенка составляется специ-
альный паспорт, разрабатывается 
программа реабилитации. Весной 
еще раз детей тестируем, смотрим, 
каких результатов удалось достичь, 
есть ли сдвиги, и даем рекомендации 
родителям по организации летнего 
оздоровительного отдыха.

Благодаря помощи А.П. Швы-
рёва в городских школах внедре-
на технология, позволяющая не 
только оперативно проводить 
экспресс-диагностику, но и оце-
нивать эффективность лечебного 
процесса. В процессе такой рабо-
ты исподволь у детей создается и 
стремление к здоровому образу 
жизни. Появилась  реальная воз-

можность кардинального решения 
проблемы детской наркомании 
путем профилактики. 

При активном участии А.П. Швы-
рёва в средней школе №47 функцио-
нирует логотерапевтический кабинет 
с технологией биологической обрат-
ной связи (БОС), компьютерный 
класс «БОС-Здоровье» и комплекс 
«Истоки здоровья», позволяющий 
проводить измерение резервов орга-
низма ребёнка.  Эта школа  выиграла 
грант в рамках нацпроекта и получи-
ла миллион рублей.

Заметно снизилась частота и 
продолжительность простудных за-
болеваний, уменьшилось количество 
аллергий, заметны улучшение памя-
ти, внимания, качества письменной 
и устной речи учащихся, повышение 
успеваемости в целом. У педагогов 
и родителей удалось преодолеть 
психо-эмоциональный дискомфорт, 
снять усталость, переутомление, 
устранить бессонницу, поддержать 
высокую работоспособность. И это 
– немало!

Лет до ста расти
в своём округе |  Депутат Анатолий Швырёв разработал программу охраны здоровья школьников

о подготовке  
областного бюджета  
на 2010 год и плановый 
период 2011-2012 
годов рассказывает 
председатель комитета 
по бюджету, налогам, 
финансам и банковской 
деятельности областной 
думы александр 
ВеРиКоВСКий (фракция 
«единая Россия»).

– Александр Евгеньевич, 
как повлиял мировой финан-
совый кризис на ситуацию в 
Воронежской области?

– Наша область пострадала 
не так сильно, как соседние 
регионы, где ведущие про-
мышленные предприятия были 
основными поставщиками в до-
ходную часть бюджета. Там, где 
функционировали в основном 
два-три предприятия, скажем, 
металлургической, горноруд-
ной промышленности, которые 
в этот кризисный период по-
страдали – продукция их не 
была востребована, как рань-
ше, – там и бюджет серьёзно 
пострадал. Нас выручила де-
вирсификация экономики – то 
есть распределение налогового 
бремени на большое количе-
ство предприятий.  Конечно, и 
у нас есть основные бюджетоо-
бразующие предприятия, такие 
как Россошанский химзавод, 
ВАСО, КБХА химавтоматики 
и ряд других. Но они не создали 
большого урона для бюджета, 
хотя их продукция была вос-
требована меньше. Их налог 
составляет примерно 6-7% до-
ходной части бюджета. 

У нас ситуация остаётся 
благоприятной за счёт мелкого 
и среднего бизнеса. Благодаря 
этим структурам доходная 
часть бюджета формировалась 
очень неплохо. Мелкий и сред-
ний бизнес сегодня доказал 
свою состоятельность, своё 
право на жизнь. Он способен 
отреагировать на те или иные 
политические изменения, ко-
торые происходят в обществе, 
подстроиться и выжить в этих 
ситуациях. Естественно, за-
конодательно мы всячески 
поддерживаем эту перспектив-

ную часть нашего общества. У 
нас принята соответствующая 
программа. На эти цели тоже 
выделяются определённые 
средства.

– Но ведь были и слож-
ности… 

– Доходная часть бюджета 
состоит из трёх важнейших 
составляющих: налог на при-
быль, налог на доходы физи-
ческих лиц и на подакцизные 
товары. Налог на прибыль 
снизился на 42% – предпри-
ятия, которые должны были 
работать рентабельно, теперь 
в затруднении, они не в со-
стоянии иметь ту прибыль, 
которая должна быть. Возрос 
налог на доходы физических 
лиц. Но это скорее негативный 
показатель. В связи с кризисом 
увольнялись люди, произво-
дились выплаты и расчёты, и 
от этого налог возрос.

 Сейчас будут подводиться 
итоги использования бюджета. 
По прогнозам, он будет не та-
кой уж плохой. Нельзя сказать, 
что мы вышли на тот уровень, 
который был в прежние бла-
гополучные годы. Но в целом 
ситуация под контролем. Все 
те обязательства, которые 
на себя взяло правительство 
области и областная Дума в 
сфере социальной защиты 
населения, выполняются.  А 
те объекты муниципальной 
собственности, которые готовы 
на 80-85%, те объекты социаль-
ного строительства, которые 
имеют софинансирование из 
федерального бюджета, вклю-
чены в программы и финанси-
руются полным рублём. Они 

будут введены в строй вовремя. 
Сейчас правительство области 
анализирует эффективность 
инвестиционных проектов и 
областных целевых программ. 
Возможно, их число умень-
шится. Но те, которые оста-
нутся, будут финансироваться 
в полном объёме. 

Добавлю, что из всех це-
левых программ – более по-
ловины – социально ориенти-
рованные. Это ремонт жилья, 
переселение из ветхих домов, 
предоставление и строитель-
ство жилья для молодых семей, 
борьба со СПИДом, наркома-
нией и алкоголизмом. На эти 
цели финансирование в 3,5 
раза удалось увеличить.

Члены бюджетного коми-
тета поддержали предложе-
ние губернатора области А.В. 
Гордеева об увеличении на два 
млн. рублей средств, предна-
значенных на строительство 
социально значимых объектов. 
Предусмотрены дополнитель-
ные средства на укрепление 
правоохранительной деятель-
ности. Введён институт семей-
ных инспекторов, главной за-
дачей которого будет помощь 
неблагополучным семьям.

Важной задачей остаётся 
строительство перинатального 
и кардиоцентров, онкологиче-
ского диспансера.

Более 70% бюджета пой-
дёт на выполнение социаль-
ных обязательств. При этом 
важнейшей задачей остаётся 
оптимизация и сокращение 
нецелевых расходов.

беседу вела  
елена ВиКТоРоВа.

Жить по средствам
Бюджет |  В правительстве области и областной Думе 
продолжается работа над главным финансовым документом

Библиотекам – книги, 
ансамблю – инструменты
Культурное развитие молодёжи 
стало одним из приоритетов в 
работе председателя областной 
думы, первого заместителя секре-
таря политсовета регионального 
отделения «единой России» Влади-
мира КлючниКоВа. В экономи-
чески сложное время он помогает 
тем, кто наиболее нуждается в 
особой поддержке и заботе со 
стороны государства.

Сотню книг для малышей из начальных 
классов смогла приобрести библиотека 
Нижнедевицкой средней школы благодаря 
помощи Владимира Ключникова. Ждёт 
литературу и библиотека села Норово-
Ротаево. А школьный ансамбль «Ложкари» 
из села Михнево получит в подарок новые 
музыкальные инструменты.

– В школьной библиотеке совсем не 
было художественной литературы для 
учащихся начальной школы. Теперь мы 
пополнили фонд. В основном это книги 

для внеклассного чтения с 1-го по 5-й клас-
сы, – рассказала директор средней школы 
Нижнедевицка Раиса Пенькова. 

В школе учатся 200 ребят, из них 60 – в 
начальных классах. На селе, в отличие от 
города, книжных магазинов нет и потому 
востребованность библиотек здесь чрез-
вычайно высока.

– Наши дети посещают библиотеки 
регулярно. Как только в школе появились 
новые книги, ребята приходят каждый 
день и берут что-то новое, – заметила 
директор. 

Для Норово-Ротаевской сельской би-
блиотеки в ближайшее время купят лите-
ратуру – учебную и художественную. 

А вот учителя Михневской сред-
ней школы обратились к Владимиру 
Ключникову с необычной просьбой 
– оказать содействие в приобретении 
музыкальных инструментов для народно-
инструментального ансамбля «Ложкари». 
Коллектив существует 44 года и давно за-
служил славу одного из лучших исполни-
телей среди детских коллективов области. 
Из 38 учащихся малокомплектной школы 
17 играют в ансамбле. 

– Они удивляют публику мастерским 
исполнением на ложках, бутылочках, 

косах, вилах, трещётках, бубнах. Чтобы 
расширить репертуар и научить детей 
игре, нам очень были нужны балалайки, 
– рассказала директор школы Нина Бо-
гатырёва. 

Понятно, что денег на музыкальные 
инструменты у самой школы нет и в бли-
жайшие годы вряд ли появятся. Поэтому 
помощь депутата областной Думы по 
округу №14 Владимира Ключникова не-
обходима.

Подарки от Героя России
депутат областной думы, секре-
тарь политсовета Каширского 
местного отделения партии «еди-
ная Россия», Герой России алек-
сандр ПоноМаРЁВ оказал помощь 
Краснологской школе. 

Р а с с к а з ы в а е т  д и р е к т о р  ш к о л ы  
Н.П. Смотров:

– Александр Иванович приобрёл ко-
стюмы для команды школы, принявшей 
участие в районном конкурсе по избира-
тельному праву, а также выделил средства 
на приобретение штор в вестибюль.

Финальный гала-концерт 
фестиваля собрал наиболее 
ярких представителей само-
бытного народного таланта, не 
только уже известные таловцам 
коллективы и исполнителей, но 
и выявил имена тех, кто смог 
впервые покорить районную 
сцену. 

Большим стимулом для 
самодеятельных артистов стал 
призовой фонд конкурса в 
размере ста тысяч рублей, 
учреждённый депутатом об-
ластной Думы Виктором То-
каревым совместно с руковод-
ством района, региональным и 
местным отделениями партии 
«Единая Россия». В этот день 
ценными подарками – теле-
визорами, микроволновыми 
печами, плейерами и другими 
полезными вещами – были 
награждены не только победи-
тели, но и все без исключения 
участники смотра.

Бурными аплодисментами 
зал встречал выступления 

хора работников культуры 
под управлением Ольги Ва-
сильевой, ансамбля народных 
инструментов Михаила Бо-
чарникова, солистки Тамары 
Киселёвой, вокального ансам-
бля «Калина», народного фоль-
клорного ансамбля «Кладезь», 
народного ансамбля «Родные 
просторы». 

Среди солистов безуслов-
ным лидером и открытием 
фестиваля стал Сергей Ка-
лашников из села Никольское. 
Способствовали этому как 
вокальные данные, так и безу-
пречная сценическая культура. 
Вторые места заняли Анна 
Бойченко из Казанки и Игорь 
Жаров из Абрамовки.

Зрители в очередной раз 
смогли убедиться в том, что 
традиции песенного творчества 
на таловской земле не иссякли. 
И потому смотру-конкурсу 
«Поёт село родное» и в будущем 
году найдётся место в календаре 
культурной жизни района.

адреса конкретных дел

Не живёт село без песни
При содействии депутата областной думы Виктора 
ТоКаРеВа (фракция «единая Россия») в Таловском 
районе прошёл смотр-конкурс «Поёт село родное», 
посвященный 65-й годовщине Великой Победы и 
200-летию алексея Кольцова.

Диплом до востребования
Проблема |  Парламентарии намерены поддержать молодых специалистов
10 ноября в Государственной думе РФ прошли парламентские слу-
шания на тему «законодательные аспекты государственной под-
держки молодых специалистов» . В них принял участие зам. предсе-
дателя комитета по труду и социальной защите населения област-
ной думы николай КуРалеСин (фракция «Справедливая Россия»). 

Новейшее оборудование – на службе детям.

Виктор Токарев поздравляет победителй смотра.

Здравствуй, взрослая жизнь!



ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА (реестровый номер торгов 359). 1. Наименование и форма торгов: открытый 
аукцион на право заключить государственный контракт на оказание  услуг по предоставлению в пользование цифровых каналов связи 
для обеспечения функционирования регионального фрагмента подсистемы связи и передачи данных Государственной автоматизиро-
ванной системы Российской Федерации «Выборы». 2. Торги проводит уполномоченный орган: управление государственного заказа и 
организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: 
Перфильева Марина Юрьевна. Специализированная организация: ООО «Новация». Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Кирова, 9. По-
чтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9. Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru Номер контактного телефона: (4732) 
38-95-30. Контактное лицо: Козлова Оксана Александровна. 3. Государственный заказчик: избирательная комиссия Воронежской об-
ласти. Место нахождения: г. Воронеж,  пл. им. Ленина, 1. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Адрес электронной 
почты: ikvo@li.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-06-56, 77-55-41. Контактное лицо: Черепухин Вячеслав Иванович. 4. Предмет 
государственного контракта: оказание  услуг по предоставлению в пользование цифровых каналов связи для обеспечения функциони-
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ПОДПИСКА - 2010
Продолжается подписка на газету «Коммуна» на первое полугодие 

2010 года.  
Вас ждут во всех отделениях почтовой связи Воронежа и Воро-

нежской области. Жителям областного центра почтальоны могут 
оформить подписку на дому, для этого нужно сделать заявку в свое 
почтовое отделение. Организации могут подать заявку по факсу 
(4732) 66-45-54, им будет выставлен счет и все необходимые до-
кументы перешлют письмом.

НЕ  УПУСТИТЕ  ВОЗМОЖНОСТЬ!

Заполненный талон вышлите или 
принесите в редакцию по адресу: 394036, 
г. Воронеж,  ул. Комиссаржевской, 4а. Тел. (4732) 390087.

ТАЛОН УЧАСТНИКА ПРИЗОВОЙ ПОДПИСКИ
ДВОЙНАЯ УДАЧА





Ф.И.О.

Адрес (с индексом!)

Телефон               Дата подписки 2009г.
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ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер 353) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на 
право заключить государственные контракты на выполнение работ по содержанию автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в муниципальных районах Воронежской области. 2. Торги проводит: уполномоченный ор-
ган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. 
Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.
ru Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26. Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна. 3. Государственный заказчик: 
управление автомобильных дорог и дорожной деятельности Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 
50. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50. Адрес электронной почты: uprdor@vudor.ru Номер контактного телефона: 
(4732) 52-29-84. Контактное лицо: Грузда Андрей Викторович. 4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. 
Место выполнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота

Предмет 
государственного контракта

Объём вы-
полняемых 
работ*

Место выполнения 
работ

Начальная 
(максимальная) 
цена  контракта 
(цена лота), 
руб.

1 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Аннинском 
муниципальном районе Воронежской области

289.920 км Аннинский муници-
пальный район Воро-
нежской области

20 915 972,00

2 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Бобровском 
муниципальном районе Воронежской области

304.611км Бобровский муници-
пальный район Воро-
нежской области

22 560 018,00

3 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Богучарском 
муниципальном районе Воронежской области

301.368 км Богучарский муници-
пальный район Воро-
нежской области

28 740 366,00

4 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Борисоглеб-
ском городском округе Воронежской области

163.016 км Борисоглебский город-
ской округ Воронеж-
ской области

11 880 527,00

5 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Бутурлиновском 
муниципальном районе Воронежской области

208.564 км Бутурлиновский муни-
ципальный район Во-
ронежской области

15 456 926,00

6 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Верхнемамон-
ском муниципальном районе Воронежской области

219.803 км Верхнемамонский 
муниципальный район 
Воронежской области

14 470 248,00

7 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Верхнехавском 
муниципальном районе Воронежской области

261.674 км Верхнехавский муни-
ципальный район Во-
ронежской области

19 153 758,00

8 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Воробьевском 
муниципальном районе Воронежской области

211.830 км Воробьевский муници-
пальный район Воро-
нежской области

15 452 993,00

9 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Грибановском 
муниципальном районе Воронежской области

231.851 км Грибановский муници-
пальный район Воро-
нежской области

16 985 681,00

10 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Калачеевском 
муниципальном районе Воронежской области

312.541 км Калачеевский муници-
пальный район Воро-
нежской области

23 353 580,00

11 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Каменском  
муниципальном районе Воронежской области

210.045 км Каменский муници-
пальный район Воро-
нежской области

15 439 179,00

12 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Кантемиров-
ском муниципальном районе Воронежской области

336.944 км Кантемировский муни-
ципальный район Во-
ронежской области

25 011 229,00

13 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Каширском 
муниципальном районе Воронежской области

181.066 км Каширский муници-
пальный район Воро-
нежской области

13 189 769,00

14 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Лискинском 
муниципальном районе Воронежской области

366.591 км Лискинский муници-
пальный район Воро-
нежской области

35 233 287,00

15 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Нижнедевиц-
ком муниципальном районе Воронежской области

198.584 км Нижнедевицкий муни-
ципальный район Во-
ронежской области

14 510 342,00

16 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Новоусманском 
муниципальном районе Воронежской области

241.271 км Новоусманский муни-
ципальный район Во-
ронежской области

17 850 384,00

17 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Новохоперском 
муниципальном районе Воронежской области

391.035 км Новохоперский муни-
ципальный район Во-
ронежской области

28 492 328,00

18 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Ольховатском 
муниципальном районе Воронежской области

236.353 км Ольховатский муници-
пальный район Воро-
нежской области

16 456 153,00

19 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Острогожском 
муниципальном районе Воронежской области

362.218  км Острогожский муници-
пальный район Воро-
нежской области

32 862 353,00

20 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Павловском 
муниципальном районе Воронежской области

250.581 км Павловский муници-
пальный район Воро-
нежской области

18 462 620,00

21 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Панинском 
муниципальном районе Воронежской области

268.853 км Панинский муници-
пальный район Воро-
нежской области

19 688 575,00

22 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Петропавлов-
ском муниципальном районе Воронежской области

209.494 км Петропавловский 
муниципальный район 
Воронежской области

14 385 047,00

23 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Поворинском 
муниципальном районе Воронежской области

119.188 км Поворинский муници-
пальный район Воро-
нежской области

9 052 054,00

24 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Подгоренском 
муниципальном районе Воронежской области

306.173 км Подгоренский муници-
пальный район Воро-
нежской области

22 715 132,00

25 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Рамонском 
муниципальном районе Воронежской области

235.272 км Рамонский муници-
пальный район Воро-
нежской области

17 042 459,00

26 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Репьевском 
муниципальном районе Воронежской области

172.270 км Репьевский муници-
пальный район Воро-
нежской области

12 806 827,00

27 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Россошанском 
муниципальном районе Воронежской области

450.094 км Россошанский муници-
пальный район Воро-
нежской области

32 402 721,00

28 Содержание автомобильных дорог общего пользования регио-
нального или межмуниципального значения в Семилукском 
муниципальном районе Воронежской области

348.102 км Семилукский муници-
пальный район Воро-
нежской области

25 896 006,00

29 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Таловском 
муниципальном районе Воронежской области

404.713 км Таловский муници-
пальный район Воро-
нежской области

29 404 736,00

30 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Терновском 
муниципальном районе Воронежской области

253.093 км Терновский муници-
пальный район Воро-
нежской области

18 826 851,00

31 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Хохольском 
муниципальном районе Воронежской области

286.249 км Хохольский муници-
пальный район Воро-
нежской области

30 526 347,00

32 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в Эртильском 
муниципальном районе Воронежской области

271.828 км Эртильский муници-
пальный район Воро-
нежской области

18 930 742,00

33 Содержание автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального или межмуниципального значения в городском 
округе город Воронеж Воронежской области

23.563 км Городской округ
город Воронеж Воро-
нежской области

1 786 242,00

* полный объем выполняемых работ указан в технической части (Часть5. Техническая часть) документации об аукционе 5. Срок, ме-
сто и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по 
адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования 
или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица 
с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух 
рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru 
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответ-
ственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: 
Прием заявок осуществляется с 20 ноября 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: 
с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 10 декабря 2009 г. (до 15:15) по адресу: 394036, г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на 
участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 15 минут 10 декабря 2009 г. по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным 
органом 16 декабря 2009 г. в 16 часов 15 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимуще-
ства, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и 
(или) организациям инвалидов: не установлены.

30 декабря 2009 года в 10 часов 00 минут по адресу: г. Воронеж, ул. Ломоносова, 105, 
каб. 322, среди юридических и физических лиц состоится открытый конкурс на право 
заключения договоров аренды следующих объектов недвижимости, являющейся федераль ной 
собственностью и закрепленной за организацией на праве хозяйственного ведения.

№
 л

от
а

Местоположение, 
адрес объекта Характеристика

Срок 
аренды 
(лет)

Площадь, 
кв.м

Начальная ставка 
годо вой арендной 
платы за объ ект

1 г.Воронеж, ул. 
Ломоносова, 105

Административные 
помещения 4-го этажа (номер 
на поэтажном плане: 25а, 46)

1 37,0 58044,12

Организатор Конкурса - Федеральное государственное унитарное предприятие «На учно-
исследовательский институт лесной генетики и селекции»

Местонахождение организатора Конкурса и конкурсной комиссии: г. Воронеж, ул. 
Ломоносова, 105. Почтовый адрес: 394087, г.Воронеж, ул.Ломоносова, 105. Адрес элек тронной 
почты: ilgis@lesgen.vrn.ru. Контактные телефоны: (4732) 53-71-89, 53-94-82

Реквизиты счетов: ИНН 3666027353, КПП 366601001, р/с 40502810800000000030 в ОАО 
КБ «Агроимпульс».

Контактные лица:
- председатель комиссии, заместитель директора по энергетике ФГУП «НИИЛГиС» - 

Светлищев В.Н., т.53-71-89;
- заместитель председателя комиссии, главный экономист - Андрющенко Г.С., т.53-94-82;
- ведущий бухгалтер Бытченко Н.В., т.53-92-39;
- ведущий инженер, рук.хоз.группы Агаева Е.А., т.53-94-45;
- юрисконсультант - Щербакова Т.В., т.53-71-89. 
Требования к участникам конкурса:
отсутствие решения о ликвидации юридического лица;
отсутствие решения о признании участника конкурса банкротом и об откры тии в отношении 

него конкурсного производства;
отсутствие у участника конкурса задолженности по начисленным налогам, сборам и иным 

обязательным платежам в бюджеты любого уровня или государственные внебюджетные фонды 
за прошедший календарный год по данным бухгалтерской отчетно сти за последний отчетный 
период.

Критерий Конкурса - цена конкурсного предложения (максимальный размер аренд ной 
платы). Критерию установлен коэффициент значимости равным единице.

Параметр критерия - увеличение начального значения критерия Конкурса в конкурс ном 
предложении.

Конкурсная документация выдается на основании поданного в письменной форме 
заявления любого заинтересованного лица в течение двух дней с момента обращения. Плата 
за предоставление конкурсной документации не взимается.

Конкурсная документация выдается с 19 ноября 2009 года по 30 декабря 2009 года по адресу: 
г. Воронеж, ул. Ломоносова, 105, каб.307.

Заявка на участие в конкурсе представляется в конкурсную комиссию по адресу: г. Воронеж, 
ул. Ломоносова, 105, каб. 307.

Заявки принимаются: с 10.00 19 ноября 2009 года до 10.00 30 декабря 2009 года.
Конверты с заявками вскрываются конкурсной комиссией в 10 часов 00 минут 30 декабря 

2009 года по адресу: г.Воронеж, ул. Ломоносова, 105, каб.322.
Конкурсная заявка должна сопровождаться задатком, вносимым в качестве обеспечения 

исполнения обязательств по договору аренды федерального имущества.
Размер задатка составляет 25% от стартового размера годовой арендной платы за объект 

нежилого фонда (без учета НДС).
Задаток должен быть перечислен до подачи заявки на участие в конкурсе на сле дующие 

реквизиты:
Получатель - ФГУП «НИИЛГиС», ул. Ломоносова, 105,
Банк получателя - ОАО КБ «Агроимпульс» к/сч. 30101810400000000700, р/с 

40502810800000000030, ИНН 3666027353; КПП 366601001.
Конкурсное предложение должно быть представлено в конкурсную комиссию по     ад ресу: 

г.Воронеж, ул. Ломоносова, 105, каб.307.
Срок представления конкурсного предложения: с 10 часов 00 минут 19 ноября 2009 года до 

10 часов 00 минут 30 декабря 2009 года.
Конверты с конкурсными предложениями вскрываются в 10 часов 00 минут 30 декабря 2009 

года по адресу: г. Воронеж, ул. Ломоносова, д. 105, каб.322.
Победителем Конкурса признается участник Конкурса, предложивший наилучшие 

условия конкурсного предложения, определяемые в порядке, предусмотренном конкурсной 
документацией.

Протокол о результатах проведения Конкурса подписывается конкурсной комиссией в 
течение пяти рабочих дней со дня подписания протокола рассмотрения и оценки конкурс ных 
предложений.

Договор с победителем Конкурса подлежит заключению в течение 20 дней со дня направления 
победителю протокола о результатах проведения Конкурса.

СООБЩЕНИЕ
о проведении открытого конкурса на право заключения договоров аренды объектов 

недвижимости, находящихся в федеральной собственности

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер 356) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право 
заключить государственный контракт на выполнение подрядных работ по строительству объекта «Спальный корпус школы-интерната 
на 120 мест по ул. Ленинской, 63 в г. Борисоглебске» (Воронежская область) в рамках ФЦП «Дети России на 2007 – 2010 годы» и ОЦП 
«Развитие образования Воронежской области на 2006 – 2011 годы». 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: 
управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного теле-
фона: (4732) 55-65-26. Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна. 3. Государственный заказчик: департамент архитектуры и 
строительной политики Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. 
Ленина, 1. Номер контактного телефона: (4732) 77-52-06. Контактное лицо: Диоминский Андрей Владимирович. 4. Предмет государ-
ственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет 
государственного контракта: выполнение подрядных работ по строительству объекта «Спальный корпус школы-интерната на 120 мест 
по ул. Ленинской, 63 в г. Борисоглебске» (Воронежская область); 4.2. Объём выполняемых работ*: спальный корпус представляет собой 
отдельно стоящее 3-этажное (с подвальным этажом) и стенами из кирпича, прямоугольное размерами в плане (осях) 42,16 x 16,5 м и 
высотой до 15,8 м (от спланированной поверхности) здание, характеризующееся следующими основными строительными показателями: 
число надземных этажей – 3, площадь застройки – 833,4 м2, строительный объем – 2 428,3 м3: ниже отм. 0,000 – 2 148 м3, выше отм. 
0,000 – 8 231,9 м3; высоты 1 – 3 этажей приняты 2,8 м, подвального этажа – 2,5 м (от пола до низа несущих конструкций перекрытия); 
* полный объем выполняемых работ представлен в технической части (Часть 5) документации об аукционе 4.3. Место выполнения ра-
бот: Воронежская область, г. Борисоглебск; 4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 43 627 951 (сорок три миллиона шестьсот 
двадцать семь тысяч девятьсот пятьдесят один) рубль 00 копеек. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: 
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, 
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извеще-
ния на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, 
реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный 
сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в 
том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об 
аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществляется с 20 ноября 2009 г. в рабочие дни: пн.-
чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 
10 декабря 2009 г. (до 9:15) по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала рассмотрения 
заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 9 часов 15 
минут 10 декабря 2009 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения 
аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 11 декабря 2009 г. в 13 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям 
и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 357). 1. Наименование и форма торгов: открытый аук-
цион на право заключить государственные контракты на поставку горюче-смазочных материалов. 2. Торги проводит: уполномоченный 
орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения: 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.
vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна. 3. Государственный заказчик: 
департамент здравоохранения Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5. Почтовый адрес: 394000, г. 
Воронеж, ул. Никитинская, 5. Адрес электронной почты: office@oblzdrav.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 51-98-42. Контактное 
лицо: Киселев Дмитрий Юрьевич. Департамент труда и социального развития Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, 
ул. Ворошилова, 14. Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14. Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru Номер 
контактного телефона: (4732) 76-51-40. Контактное лицо: Тимошинова Валентина Сергеевна. 4. Предмет государственных контрактов. 
Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).

Номер 
лота

Наименование
товара

Ед. изм. Кол-во Начальная (максимальная) цена 
контракта (цена лота), руб.

Департамент здравоохранения Воронежской области

1 Бензин марки АИ-80 л 74 613 6 700 833,70

Бензин марки АИ-92 л 151 704

Бензин марки АИ-95 л 44 193

Дизельное топливо л 21 209

Дизельное топливо-Евро л 10 704

2 Газ автомобильный л 5 918 84 035,60

Департамент труда и социального развития Воронежской области

3 Газ автомобильный л 4125 53625,00

4 Дизельное топливо л 6765 4623124,75

Бензин марки АИ-80 л 76201

Бензин марки АИ-92 л 131474

Бензин марки АИ-95 л 4450

Место поставки товаров:  г. Воронеж, Воронежская область. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Доку-
ментация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно 
на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на осно-
вании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, 
телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором 
размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электрон-
ной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата и 
время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной 
комиссией с 10 часов 30 минут 10 декабря 2009 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и 
время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом  18 декабря 2009 г. в  11 часов 00 минут по москов-
скому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров 
учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

рования регионального фрагмента подсистемы связи и передачи данных Государственной автоматизированной системы Российской 
Федерации «Выборы». Наименование и объём оказываемых услуг:

Наименование услуг Количество  комплексов 
средств автоматизации 
ГАС «Выборы» избира-
тельной комиссии, шт.

Ежемесячное предоставление в пользование цифрового внутризонового  канала связи протяженно-
стью до 50 км 

6

Ежемесячное предоставление в пользование цифрового внутризонового  канала связи протяженно-
стью от 51 до 100 км 

8

Ежемесячное предоставление в пользование цифрового внутризонового  канала связи протяженно-
стью от 101км до 600 км  

19

Ежемесячное предоставление в пользование цифрового канала 7

Ежемесячное пользование парой металлических жил кабеля (прямым проводом) протяженностью до 
500 м

16

Ежемесячное пользование парой металлических жил кабеля (прямым проводом) протяженностью 
свыше 500 м

25

Ежемесячное предоставление в пользование порта кросс-коннектора 2

Место оказания услуг: г.Воронеж и Воронежская область. Начальная (максимальная) цена контракта: 4 522 704,00 руб. 5. Срок, место и 
порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 
394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или разме-
щения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием 
названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней 
после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответствен-
ность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие 
в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 17 часов 00 минут 10 декабря 
2009г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион 
будет проводиться уполномоченным органом 18 декабря 2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 358) 1. Наименование и форма торгов: открытый аук-
цион на право заключить государственные контракты на выполнение проектно-изыскательских работ по объектам газоснабжения. 
2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов  Во-
ронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Перфильева Марина 
Юрьевна. 3. Государственный заказчик: департамент архитектуры и строительной политики Воронежской области. Место нахождения: 
г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Номер контактного телефона: (4732) 52-78-45. 
Контактное лицо: Тураев Игорь Иванович. 4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения 
работ. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота

Предмет государственного контракта/
Место выполнения работ

Объём выполняемых работ*

1 Выполнение  проектно-изыскательских  работ  по  объекту «Газопровод низкого дав-
ления от ШРП №5,9,10 с.Семено-Александровка, Бобровский муниципальный район 
Воронежской области»

Газопровод низкого давления 
протяженностью 9,810 км

2 Выполнение  проектно-изыскательских  работ  по  объекту «Газоснабжение п. Тойден-
ский, Панинский муниципальный район Воронежской области»

Газопровод низкого давления 
протяженностью 3,751 км

3 Выполнение  проектно-изыскательских  работ  по  объекту «Газоснабжение 
с.Хвощеватка, Рамонский муниципальный район Воронежской области»

Газопровод  общей протяженно-
стью 13 км

* - полный объем выполняемых работ указан в технической части конкурсной документации
Начальная (максимальная) цена контракта: Лот №1 - 832 805,00 руб., Лот №2 - 544 975,00 руб., Лот №3 - 2 275 809,00 руб. 5. Срок, 
место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом 
по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликова-
ния или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного 
лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение 
двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.
vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя от-
ветственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: 
Прием заявок осуществляется с «20» ноября 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; 
пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по «10» декабря 2009 г. (до 9:15) по адресу: 394036, г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на 
участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 9 часов 15 минут «10» декабря 2009г. по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным 
органом «14» декабря 2009г. в 16 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимуще-
ства, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и 
(или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 355) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион 
на право заключить государственный контракт на поставку легкового автомобиля для нужд областного государственного учреждения 
«Агентство по инновациям и развитию».2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного 
заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное 
лицо: Фирсова Ольга Анатольевна. 3. Государственный заказчик: областное государственное учреждение «Агентство по инновациям и 
развитию». Место нахождения: г. Воронеж, ул. Свободы, 75. Почтовый адрес: 394006,  г. Воронеж, ул. Свободы, 75. Номер контактного 
телефона: (4732) 69-77-16. Контактное лицо: Сидяйкин Тимофей Владимирович. 4. Предмет государственного контракта. Наименование 
и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная (максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет государственно-
го контракта: поставка легкового автомобиля; 4.2. Наименование и количество поставляемого товара: Ford Mondeo или эквивалент - 
1 шт.; 4.3. Место поставки товаров: г. Москва, ул. Бутырский вал, д. 68/70, стр. 1; 4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 
990 000 руб. 00 коп. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляет-
ся уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном 
носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса 
любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и 
контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация 
об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель 
не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата и время начала рас-
смотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 
14 часов 00 минут «10» декабря 2009г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время 
проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «14» декабря 2009г. в 9 часов 30 минут по московскому 
времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров 
учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведет Лариса Касюкова. Тел. 55-14-74

На приеме у нотариуса | Ведущая рубрики –  
нотариус, президент нотариальной палаты 
Воронежской области Нина Богатых 
(г.Воронеж, ул. Переверткина, 60. тел. 56-62-94). 
Наследство – сыну

Живем с женой в сельской местности. Что предпринять, чтобы 
после нашей смерти дом, земельный участок перешли в наследство 
нашему сыну?

Вы можете при жизни завещать свое имущество супруге, а она в 
свою очередь составит завещание на ваше имя.  В этом случае после 
смерти последнего из вас ваш сын (если он  у вас единственный) будет 
наследником по закону. При наличии других детей последний из вас 
может оставить на него завещание.

Признать отказ недействительным 
можно, если…

Мы с мужем в разводе. После его смерти квартира досталась на-
шим детям. Старший сын от наследства отказался – оформил отказ 
юридически в пользу младшего брата. А теперь передумал. Каким 
образом он может восстановить право на квартиру своего отца?

В случае если наследник отказался от наследства, то  признать 
отказ недействительным можно только в судебном порядке, если на 
это есть серьезные основания.

Невестке – отказать
У моей сестры в доме живет ее сын с женой и ребенком. Сестра  

завещала  дом после своей смерти сыну. Но невестка  не дает житья 
– требует при жизни разделиться. Какие в этом случае  она будет 
иметь права?

Имущество, полученное по наследству, является собственностью 
вашего племянника. И права на раздел данного имущества у его 
супруги нет.

Можно ли оспорить завещание?
Детей у меня нет, и я  оформила свою кооперативную квартиру 

на свою племянницу. Могут ли после моей смерти мой родной брат 
и его сын (алкоголики) через суд опротестовать завещание? Если 
я оформлю дарение жилья племяннице или куплю-продажу, будут 
ли брать с нее плату за жилье и коммунальные услуги в случае, ели 
прописывать я ее не буду?

 Если завещание составлено в соответствии с действующим за-
конодательством, то основания для оспаривания его не имеется. 
В случае отчуждения (дарения, продажи) квартиры племяннице 
собственником станет она и, соответственно, будет обязана нести все 
расходы по ее содержанию.

Кому достанется квартира?
 Живу в однокомнатной квартире, которая  приватизирована 

на мою жену. Кому в собственность может перейти это жилье, 
если с ней, не дай Бог, что-то случится? Общих детей у нас нет. У 
жены от первого брака есть дочь. Я прописан по другому адресу 
у своих детей.

Наследниками  первой очереди являетесь вы как супруг и дочь 
вашей жены от первого брака. Квартира может быть разделена между 
вами пополам.

Разделу не подлежит
Получил от родителей дом в наследство. Могут  ли претендовать 

на его какую-либо часть жена и дети в случае  нашего развода?
Имущество принадлежит вам в порядке наследования, является 

вашей собственностью и, следовательно, разделу не подлежит.

«Завещаю с условием…»
Могу ли завещать свой дом с условием, чтобы  в одной из комнат  

жила моя подруга?
Да. Завещатель вправе возложить на наследников, к которым 

переходит ваш дом, обязанность предоставить другому лицу   на  
определенный период жизни или иной срок право  пользования этим 
помещением или какой-то  его частью, т.е. комнатой.

Согласно закону
В течение трех лет ухаживала за своей  тяжелобольной соседкой. 

В благодарность за уход она завещала мне квартиру. А после  ее 
смерти объявился ее сын, который грозит выгнать меня, заявляя, 
что он – единственный наследник. Как быть?

Так как квартира завещана вам, то сын вашей соседки может пре-
тендовать на обязательную долю наследства своей матери только  в  
том случае, если он является  нетрудоспособным по возрасту (достиг 
60 лет) или инвалидом.

Права потребителя | Разъясняет 
Светлана аНдРееВа, председатель Воронежской 
региональной общественной организации 
«Центр защиты прав потребителей» (г. Воронеж, 
ул. Челюскинцев, 126. тел. 76-48-73).
Договор дороже денег

Заключил с бригадой мастеров  договор на выполнение сантех-
нических и ремонтных работ в квартире. Однако  прошло больше 
месяца после оговоренных в договоре сроков, а рабочие сделали 
лишь половину того, что запланировано. Какие мои права?

В п.1 ст.28  Закона  «О защите прав потребителей» нарушение 
исполнителем сроков выполнения работ дает потребителю право по 
своему выбору:

назначить исполнителю новый срок;
поручить выполнение работы другим исполнителям или выпол-

нить ее своими силами и потребовать от исполнителя возмещения 
понесенных расходов;

потребовать уменьшения цены за выполненные работы;
отказаться от исполнения договора о выполнении работы.
Кроме того, потребитель вправе потребовать  полного возмещения 

убытков, причиненных ему в связи с нарушением сроков выполнения 
работы, компенсацию морального вреда, а также выплаты пени в 
размере 3% от суммы, указанной в договоре. Убытки должны возме-
ститься исполнителем в сроки, установленные потребителем.

Заменить автомобиль можно, если…
Имею ли я  право  потребовать замены бракованного автомобиля   

на  новый, если  завод-изготовитель в течение длительного срока  
не может устранить допущенный по его вине дефект?

Технически сложный товар (к ним относятся и автотранспортные 
средства) в соответствии с законодательством  потребитель имеет 
право заменить, а также потребовать возврата денег в случае обна-
ружения  в нем  существенных недостатков.

Существенный недостаток – это неустраняемый недостаток или 
недостаток, который не может быть устранен без несоразмерных 
расходов или затрат времени или выявляются неоднократно и 
проявляются  вновь после  его устранения. Иными словами, если 
брак, обнаруженный в вашем автомобиле, не устраняется заводом-
изготовителем  за срок свыше 45 календарных суток, вы  вправе 
требовать его  замены  или возврата уплаченной за него суммы.

Уронили телевизор
Рабочие магазина, в котором мы купили телевизор,  при выгрузке 

уронили его. Что делать в этом случае? Кого винить и к кому предъ-
являть претензии, если после распаковки аппарат не работает?

Претензии в этом случае следует предъявлять магазину. Однако 
для этого следует соблюсти общие правила: составить акт,  указав при 
этом  дату и время происшествия, необходимо также назвать фамилии 
грузчиков, номер автомобиля, на котором  привезли телевизор. Под-
писать документ должен не только  пострадавший покупатель, но и 
свидетели, которыми могут стать соседи по улице или дому.

- Ежегодно в пяти районах 
области – Верхнехавском, Россо-
шанском, Павловском, Таловском, 
Богучарском – проводятся по-
левые школьные лагерные сборы, 
- рассказывает Валерий Дмитрие-
вич. – Через них проходят еже-
годно более 1000 учащихся, более 
60 учителей, десятки студентов 
археолого-педагогического отряда 
исторического факультета ВГПУ. 
В Воронеже и области работают  
более десяти школьных археоло-
гических кружков, а учащиеся, 
прошедшие «огонь, воду и медные 
трубы» полевой археологической 
жизни, зачастую поступают на 
исторический факультет ВГПУ.

- Давайте, Валерий Дмитрие-
вич, вспомним, а как всё начи-
налось?

- Однажды в археологическую 
экспедицию ВГПУ, руководимую 
А.Т.Синюком (ныне профессором, 
доктором исторических наук, а 
тогда ещё молодым кандидатом 
наук, создавшим полевую экспе-
дицию вуза) пришли школьники 
и их учитель с желанием помочь 
в раскопках древнего поселения 
у села Карабут, что на Дону. Как и 
любое дело, всё начиналось с про-
стого, и никто особо не обременял 
тогда себя тонкостями и специфи-
кой школьно-студенческого со-
трудничества. Футбол, волейбол, 
купание в реке и раскопки… А 
что ещё нужно юным студентам-
первокурсникам истфака и ещё 
более юным школьникам?! Со 
временем появилась потребность 
иного и подхода, и взгляда на эти 
летние мероприятия. Учителя 
– наши выпускники и организа-
торы школьных археологических 
кружков – хотя и разными путями, 
но пришли к необходимости орга-
низации постоянно действующего 
летнего лагеря со своей програм-
мой работы, с возможностями реа-
лизовать потребности мыслящей 
и инициативной части учащихся 
в творчестве, жизни на природе и 
участия в раскопках. Финансовую 
часть и «бумажную» подготови-
тельную работу взяла на себя об-
ластная станция юных туристов 
(ныне  Центр  детско-юношеского 
туризма, краеведения и экскурсий, 
который и сегодня осуществляет 
подобную деятельность по орга-
низации областного лагеря юных 
археологов). А в 1996 году с лёгкой 
руки одного из руководителей 
тогдашнего наследника комсомола 
– Российского Союза молодёжи, с 
которым мы начали  сотрудничать, 
появилось и прижилось нынешнее 
название этому движению – «Воз-
вращение к истокам». А вместе с 
движением организуется постоян-
но действующий педагогический 
отряд исторического факультета 
с аналогичным названием. В него 
вошли студенты разных курсов 

археологического кружка вуза и 
студенты, проходившие обязатель-
ную педагогическую практику. И 
тут же разрабатывается программа 
работы отряда, определяются глав-
ные направления деятельности – 
не развлекать, а создавать условия 
для активной познавательной 
деятельности учащихся через 
комплекс мероприятий археолого-
краеведческого направления.

- И никаких препятствий и пре-
пон не возникало на вашем пути?

- Нелегко, «со скрипом», честно 
говоря, была встречена инициа-
тива создания такого отряда. По 
давно сложившимся традициям 
студенты выезжали на практику в 
пионерские лагеря, а тут какие-то… 
раскопки. Слышалось: вы, мол, 
не путайте раскопки с воспита-
тельной работой среди учащихся! 
Пришлось кое-кого убеждать, 
что студенты как раз и занима-
ются воспитанием, а раскопки 
осуществляются школьниками. 
Сегодня про эти недоразумения 
уже никто и не вспоминает, а 
археолого-педагогический отряд 
занял достойное место в учебно-
воспитательной деятельности 
факультета, и его деятельность ак-
тивно поддерживается нынешним 

деканом Виктором Викторовичем 
Килейниковым.

- Попытаемся нарисовать сред-
нестатистический день участника 
лагерного сбора…

- Выработаны, давно сложились 
традиции полевых сборов: палатки, 
а не хоромы; костры, а не газовые 
плиты; гитары, а не магнитофоны… 
У нас свой гимн и свой флаг, своя 
форма и своя программа. Так что 
скучать некогда! После четырёх 
часов полевых работ (для многих 
нелёгкого, незнакомого, но обяза-
тельного труда с лопатой в руках), 
купания и обеда – познавательные 
мероприятия. Именно здесь наши 
студенты и должны показать себя. 

Они читают школьным отрядам 
лекции по основам археологии, 
проводят конкурсы познавательно-
го характера, викторины, действует  
«Археологический театр», работает 
полевая гончарная мастерская и 
многое другое. А в один из дней – 
«Торжище в Царьграде»! И тогда 
полевой лагерь превращается в 
импровизированный рынок това-
ров и услуг в столице Византии. 
Вот «славяне» пытаются торговать 
мёдом и чаем с блинами. А рядом 
разместились «египтяне» с фарао-
ном и слугами. Здесь предлагают 
получить за определённую сумму 
(«деньги» - бумажные шедевры, 
изготовленные студентами) свой 

портрет на «папирусе» и сфото-
графироваться с фараоном. А вот 
«первобытное племя» устроилось 
около шалаша и заманивает про-
дажей дров на кострище и «древ-
ними» спичками…

- Валерий Дмитриевич, а кто 
на местах руководит археологи-
ческим движением?

- Со временем наши выпуск-
ники, а также люди, связанные с 
ними общими творческими дела-
ми, созрели до организации рай-
онных полевых лагерей. В Верхне-
хавском районе вот уже 12 лет всю 
тяжесть организационных работ 
берет на себя А.Зацепин, дирек-
тор Дома детей и подростков села 
Верхняя Хава. В Россошанском 

районе - 14 лет под знамена дви-
жения «Возвращение к истокам» 
проходит самый многочисленный 
полевой археологический лагерь, 
которым руководит А.Гринев, 
директор Подгоренской школы; 
а в Павловском районе лагерем 
пять лет руководит С.Дущенко, 
директор Дома детского творче-
ства села Лосево. По образованию 
Сергей Николаевич лесник, а в 
душе – археолог и педагог. Совсем 
немного, всего два года работает 
полевой лагерь в Таловском райо-
не. Инициативу в его организации 
и проведении взял на себя наш вы-
пускник, учитель Каменностепной 
школы И.Филатов. Уникальный 
в своём роде и известный человек 
живёт в Дубраве, что в Богучар-
ском районе – Н.Новиков. Обра-
зование - 10 классов, в прошлом 
- шофер. Он организовал детей 
в поисковый отряд «Память», и 
стали ребята вместе со своим на-
ставником искать и перезахорани-
вать советских солдат, погибших 
в тяжелую годину. Сотни их по-
гребены с почестями, достойными 
победителей! А когда Николай 
Львович узнал о возможности 
продолжить археологические ис-
следования, проявил незаурядные 
качества организатора школьного 
лагеря. И уже восемь лет руково-
дит им. Сегодня он - учитель в 
школе и не мыслит себе другого 
места работы.

- Всё-таки нелегко столько лет 
подряд тащить такой груз забот. 
Вам кто-то помогает?

- Конечно, и в первую очередь 
местные администрации районов, 
где проводятся сборы археоло-
гических  лагерей, вся тяжесть 
финансовых расходов ложится 
на их плечи. А это немало: надо 
организовать проезд педотряда, 
снабжение продуктами питания, 
подвоз воды; а когда необходимо 
– решать самый сложный вопрос: 
где взять бульдозер для раскопок. 
И вопросы решаются! Наш же вуз 
получает возможность заниматься 
профильной ориентацией сту-
дентов и школьников, проводить 
полевые исследования. Уникаль-
ный случай добычи двух зайцев 
сразу! Добавим к этому ещё один 
штрих. Накопления археологи-
ческой информации в результате 
раскопок привели к публикации 
этих материалов. Инициатива 
издания книг была поддержана 
администрацией Богучарского 
района, и в 2005 году вышла рабо-
та «Древности богучарского края» 
(авторы В.Березуцкий, В.Кравец, 
Н.Новиков). Сегодня готовится 
к изданию ещё одна научная ра-
бота по материалам раскопок в 
Богучарском районе. В прошлом 
году администрация Россошан-
ского района нашла средства 
для публикации монографии 
«Россошанские курганы». Глава 
администрации Верхнехавского 
района Сергей Василенко проявил 
инициативу в создании книги по 
истории верхнехавского края. 
Такая работа уже ведется, и книга 
выйдет в свет в следующем году.

Беседовал Виктор Силин.

Возвращение к истокам
Вузы | Молодёжному археологическому движению Воронежской области - четверть века

Валерий Березуцкий.

Курган – дело серьёзное. Районный слёт юных археологов  
в Россошанском районе, 2008 г. 

А зародилось оно на базе археологической экспедиции 
Воронежского педагогического университета и сегодня 
объединяет не только учащихся общеобразовательных школ 
Воронежа и области, преподавателей и студентов вуза, но и 
историков-краеведов, учителей. С руководителем движения 
«Возвращение к истокам» доцентом ВГПУ Валерием Бере-
зУцким мы и беседуем сегодня.

Людмила РомаНоВа, 

театровед, член жюри фестиваля

В Лисках прошёл пятый областной 
фестиваль детских  и юношеских 
театральных коллективов «Синяя 
птица». Всего девять коллективов 
приняли в нём участие. На предыду-
щих фестивалях их было значительно 
больше. Экономический ли кризис 
тому причиной – нет финансовой воз-
можности приехать – или творческий 
– уходит поколение бескорыстных 
энтузиастов, – трудно сказать. Но по 
сравнению с предыдущими не хватало 
разнообразия, яркости, творческих 
поисков. Создавалось ощущение, 
что перед тобой унылый, скучный, 
однообразный спектакль, будь то 
«Золушка» (театральная студия «Ле-
вый берег», руководитель Владимир 
Разуваев); «Мы играем в Чебурашку» 
(театр кукол «Бобрёнок» из Боброва, 
руководитель Наталья Ширкина); 
«Морозко» (молодёжный театр из 
Новой Усмани, руководитель Елена 
Куликова) или «Аллея счастья» 
(театр-студия «Созвездие» Советско-
го района Воронежа, руководитель 
Наталья Пашкевич). Авторы разные, 
а спектакли как под копирку. Всё на 
уровне разученного текста. Это очень 
огорчительно, потому что все упомя-
нутые постановщики имеют большой 
опыт работы с детьми, а Владимир 
Разуваев на прежних фестивалях ока-
зался в числе лидеров. Но вот как-то 
на этот раз не сложилось…

Зато первая же работа музыкально-
театральной студии Лискинского 
дворца культуры – мюзикл «Бремен-
ские музыканты» - поразила яркой теа-
тральностью. Руководитель Светлана 
Артёмова много лет играет в народном 

театре того же Дворца культуры. Креп-
кий, сильный коллектив – созвездие 
ярких творческих индивидуальностей. 
И счастливая мысль соединить в 
одной работе музыкальную и танце-
вальную молодёжные студии артистов 
народного театра привела к созданию 
зрелищного, пластичного, очень со-
временного по языку театрального 
действа. Ребята с лёгкостью переходят 
от пения к танцу, но при этом действуя 
в характере своего героя. Шикарные 
костюмы, которыми всегда отлича-
ются спектакли лискинцев, помогают 
эффектности зрелища.

Светлана Артемова хорошо чув-
ствует природу мюзикла и сама 
весьма интересна в придуманной ею 
роли придворной гувернантки, ко-
торая своими репликами связывает 
действие воедино. Но текст здесь, 
хотя он довольно остроумен, не столь 
важен, сколь танец и музыка. И ребята 
захватили зрительный зал исполни-
тельским задором, бравурностью и 
блеском!

Совершенно другой по исполни-
тельскому стилю, серьёзный и стро-
гий спектакль показала «Театральная 
студия на Пушкинской» из Воронежа 

(руководитель Татьяна Сезоненко). 
Это «Детство» - фантазии Серебря-
ного века по стихам М.Цветаевой. 
Композиция составлена самой Та-
тьяной Сезоненко. Работа глубокая, 
очень тонкая, философская, в ней 
с детьми всерьёз говорят о Боге и 
дьяволе, о добре и зле, о жизни и 
смерти. Раздавались даже голоса об 
усложнённости формы этого спекта-
кля – ассоциативной – не слишком 
ли, мол, это для детей? А не слишком 
ли мы упрощаем проблему, стремясь 
к такой простоте, которая, извините, 
хуже воровства? Да, кто-то не поймёт 
такого спектакля, но это не значит, что 
он не имеет права на жизнь. Тем более 
такой чёткий, прекрасно выстроен-
ный, с чудесной музыкой А.Балаяна, 
продуманный во всех деталях.

И, наконец, работа, получившая 
приз «За педагогическое мастер-
ство» - спектакль «Кай и Герда» 
по «Снежной королеве» Шварца – 
детской школы искусств Россоши 
(руководитель Галина Хунгуреева). 
Мастерство Галины Анатольевны 
состоит в том, что ей удается вовлечь 
в театральную игру всех участников, 
раскрыть индивидуальность каждо-
го. С каким увлечением дети у неё 
по ходу спектакля превращаются в 
разбойников, зверюшек, птичек! Как 
переживают они за Герду, Кая и как 
радуются счастливому окончанию 
событий! Это образец настоящей 
работы с детьми.

В ходе разговоров с участниками 
фестиваля выяснилась одна стран-
ная вещь, на которую хотелось бы 
обратить внимание. Оказывается, 
директора домов детского творче-
ства ценят только тех руководителей 
детских коллективов, которые полу-
чают на фестивалях призовые места, 

грамоты и награды. Удивительно 
всё-таки, как искажаются у нас цели 
и задачи воспитательной работы. 
Ведь смысл фестивалей состоит во-
все не в том, чтобы угодить жюри. 
Такие встречи очень полезны для 
самих детей, которые получают воз-
можность посмотреть работу своих 
товарищей и сравнить себя с ними. 
Все руководители, приехавшие на 
фестиваль, – способные, талантливые 
люди. Вот, например, Наталья Пашке-
вич. Да, её работы слабоваты, она сама 
это признаёт, не хватает ей какой-то 
«изюминки». Но зато её очень любят 
дети, в её коллективе их много и свою 
задачу она видит в том, чтобы как 
можно больше ребят приобщить к 
театру, к литературе, отвлечь от ули-
цы. Разве это не достойная задача? В 
чем же тогда смысл работы с детьми? 
Поэтому диплом «За участие» имеет 
свой вес, отличный, конечно, от ди-
плома «За лучший спектакль», но не 
менее значимый.

Хочется поблагодарить лискинцев, 
отдел культуры администрации за 
великолепную организацию фестива-
ля. Принять, разместить, накормить, 
развлечь столько детей – и всё это не 
напрягаясь, не раздражаясь – в этом 
и состоит искусство административ-
ной работы. Предусмотрено было 
все – вплоть до масок из-за эпидемии 
гриппа.

Пронесся слух, что нынешний 
фестиваль последний, что лучше объ-
единить лискинский и никольский. 
Но лискинцы с этим категорически 
не согласны. Несмотря на все хлопоты 
и сложности, они готовы принимать 
фестиваль у себя и впредь. Потому 
что это подлинный праздник, а дети 
ведь их так любят!

Прилетит ли вновь «Синяя птица»?
Культура | детские фестивали нужны прежде всего для того, чтобы как можно больше ребят приобщалось к искусству

«Бременские музыканты», г.Лиски.

ВесТи

Студенты  
стали донорами

Состоялась первая выездная 
акция мобильного пункта заго-
товки крови в вузы Воронежа. 
Первыми стали 54 студента 
Воронежской государственной 
лесотехнической академии.

Напомним, что в конце 2008 
года студенты и профсоюзная 
студенческая организация этого 
вуза победили на спортивном 
турнире «Больше доноров – 
больше жизни», являясь ак-
тивными участниками меро-
приятий, проводимых в рамках 
государственной программы 
развития безвозмездного до-
норства крови и ее компонентов. 
Забор крови осуществляла бри-
гада Воронежской областной 
станции переливания крови во 
главе с врачом отделения заго-
товки крови, почетным донором 
России Натальей Бурловой. 

Тамара ГАшимоВА.

Детвора  
предпочитает  
фантастику 

На очередном заседании 
молодёжного клуба любителей 
чтения «Альтернатива», что 
собирается в читальном зале 
Центральной городской библио-
теки имени Андрея Платонова, 
были подведены итоги недавно 
проведённого среди ребят анке-
тирования «Ваши литературные 
предпочтения». Что же читают 
юные воронежцы? Оказалось, 
45 процентов респондентов 
предпочитают фантастическую 
литературу (научную фантасти-
ку, фэнтези, русскую романти-
ческую прозу), 25 - увлекаются 
детективами, 15 - любят серьез-
ное интеллектуальное чтение, 
столько же  -  разнообразную ли-
тературу.  Так определилась тема 
одного из будущих заседаний: 
оно будет посвящено русской  
и зарубежной фантастике. А 
пока ребята отметили 190-летие 
романа Вальтера Скотта «Ай-
венго» - по этому случаю были 
организованы выставка исто-
рических романов, электронная 
презентация и викторина. 

онегин  
в библиотеке 

В зале городской библиотеки 
искусств имени А.С.Пушкина 
звучали знакомые мелодии 
П.И. Чайковского. Концертный 
вариант оперы «Евгений Оне-
гин» подготовила Заслужен-
ная артистка РФ Александра 
Тырзыу. В спектакле были 
заняты молодые исполнители 
- студенты отделения вокаль-
ного искусства музыкального 
колледжа имени Ростропови-
чей, в том числе и её ученики. 
Они покорили слушателей 
трепетным исполнением арий 
великого русского компози-
тора,  прекрасными голосами, 
актёрской подготовкой. 

Виктор ЧиркоВ. 
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объяВляетСя 
КонКурС 
на замещение 

вакантной должности 
заместителя директора 

по животноводству 
ЗаО СХП «Мокрое».

требования: 
высшее образование, опыт работы,

знание передовых научных разработок.
Гарантии: 

стабильная работа, достойная заработная плата,  
полный социальный пакет, рассматривается вопрос 

предоставления жилья.
Конкурс продлится до 20 ноября 2009 года.

наш адрес: г.липецк, ул.терешковой, д.13 в.
Контактные телефоны: (4742)  

48-61-15 (факс), 8-903-862-95-56.
E-mail: su-11@lipetsk.ru

Закрытое акционерное общество 

СУ-11 «ЛипецкСтрой»

реклама

Значит, Вам нужно выбрать именно Воронежскую автошколу РОСТО (ДОСААФ)! 
Опытные преподаватели и мастера вождения проводят подготовку водителей тран- 

спортных средств категорий «В», «ВС», «Д», «Е» и переподготовку с любой из этих  
категорий на любую другую. 

У нас одна из самых современных учебных баз в городе, собственный автодром. 
Занятия проводятся в дневную и вечернюю смену.
Стоимость обучения фиксированная – и никаких доплат! Оплата за обучение возможна по частям.
Есть вопросы – звоните: 36-47-64, 36-68-94. Или приезжайте – наш адрес: ул.Грамши, 73а, кабинет 305, автошкола РОСТО 

(ДОСААФ). Занятия по интересующей вас категории могут начаться уже на следующей неделе!

Вы хотите не только получить Водительское удостоВерение, 
но и В соВершенстВе знать праВила дорожного дВижения 
и мастерски упраВлять аВтомобилем? Лиц. А № 209947 Инспекции 

по контролю и надзору в сфере 
образования Воронеж. обл.  

РЕКЛАМА

сообщения, реклама, объявления

В строю ветеранов «коммуны» очередная 
невосполнимая потеря – вчера умер Сергей 
Васильевич Погребенченко. Читатели старшего 
поколения наверняка помнят его по публикаци-
ям о проблемах воронежской промышленности 
и нашего местного транспорта – он заведовал в 
редакции соответствующим отделом. Надо осо-
бо подчеркнуть, что наш дорогой коллега кроме 
дипломов об окончании двух высших учебных за-
ведений имел ещё и талант, столь необходимый 
в нашей профессии. а ещё он останется в нашей 
памяти как удивительно добродушный человек, 
надёжный друг и товарищ.

Смерть Сергея Васильевича – это не только 
горькая утрата для журналистского сообщества 
области, для нашего редакционного коллекти-
ва, но и для многочисленной армии любителей 
спорта: будучи страстным болельщиком, Погре-
бенченко был ещё и летописцем воронежского 
футбола. Он составил целую серию ежегодных 
футбольных календарей, пользующихся неиз-
менной популярностью у поклонников этого 
вида спорта.

Особо скажем: Сергей Васильевич Погре-
бенченко был столь уважаемым человеком, 
что мы в редакции сохранили за ним его ра-
бочий стол, и он после ухода на заслуженный 
отдых продолжал, наверное, десятилетия два 
чуть ли не ежедневно приходить в «коммуну» 
как на работу и составлять свои футбольные 
календари, иногда работал с читательской 
почтой и принимал посетителей, помогал как 
профессионал с большим опытом воспитывать 
журналистскую смену.

Сергей Васильевич Погребенченко родился в 
1922 году. В сороковом надел армейскую ши-
нель – стал курсантом авиационно-технического 
училища. Воевать начал с первых дней Великой 
Отечественной в составе истребительного ба-

тальона на северо-западном направлении, а 
закончил боевой путь на Дальнем Востоке, где 
отличился в сражениях с японскими милитари-
стами. С 1946 года он, кавалер многих наград, 
начал работать в воронежской печати, сначала 
в районных газетах, потом уже в «коммуне».

Вот такого человека мы все потеряли.
коллектив редакции глубоко скорбит по пово-

ду скоропостижной смерти Сергея Васильевича 
Погребенченко и выражает глубокое соболезно-
вание его родным и близким.

Памяти С.В.Погребенченко

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
оБЪЯВлЯеТ о приеме доКуменТоВ  

для участия в конкурсе  на замещение вакантных должностей
федеральной государственной гражданской службы в районных (городских) судах
Наименование
госучреждения Адрес местонахождения Наименование

вакантной должности
Количество

единиц
Требование

по образованию

Центральный  
районный  суд 
г. Воронежа 

ул. Б. Манежная, 2, г. Воронеж, 394000,
тел. (4732) 55-34-50, Галина Александровна 

сайт – http://centralny.vrn.sudrf.ru

секретарь
судебного заседания 1

высшее  
юридическое

Бутурлиновский
районный суд

ул. 9 Января, д. 2, г. Бутурлиновка,
Воронежская область,  397500, 

тел. (473-61) 2-29-42, Сергей Владимирович
сайт – http://buturlinovsky.vrn.sudrf.ru

Консультант
(по кодификации  

законодательства) 1 высшее
юридическое

другие требования, предъявляемые к претендентам: возраст - до 60 лет; знание основных положений ГОСТ  Р6.30.-2003 
по оформлению документов,  уверенное пользование ПЭВМ.

приём документов – по адресу госучреждения (суда)  в рабочие дни с 15.00 до 17.00.
Срок окончания приема документов – до 17.00  23 декабря 2009 года. 
предполагаемая дата проведения конкурса – 29 декабря 2009 года.
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальном сайте судов, а также по контактным телефонам вы-

шеназванных судов и Управления (4732) 78-21-58.

ИзвещенИе о проведенИИ конкурса 
на замещенИе должностей

Открытое акционерное общество 
«Всероссийский научно-исследовательский институт комбикормовой промышленности» 

объявляет конкурс на замещение должностей:
1. Главный инженер проектов по специальности промышленное и гражданское строительство.
2. Заведующий отделом автоматизации и информационных технологий.
3. Заведующий отделом методов контроля, качества и эффективности.
Прием документов на конкурс начинается со дня публикации объявления в газете «Коммуна»  

и заканчивается через 30 дней со дня публикации объявления.
Подробную информацию о конкурсе можно получить по телефонам: 46-22-11, 46-46-49.

продоВольстВенный 
и семенной картофель 

1-й и 2-й репродукции. 
Сорта: Джелли, Беллароза, 

Романа, Ред-Скарлетт, Сантэ. 

ООО «Агрофирма «Заря» реализует

Обращаться по адресу: 
Воронежская обл., р.п Рамонь, 

ул.Фучика, 1; тел. 8-920-2-8-37-28.
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Саморегулируемая 
организация 

некоммерческое партнерство 
«межрегиональное 

объединение лифтовых 
организаций (нп «моло») 

Приглашает 
к СоВмеСтной 
деятельноСти 

организации, 
задействованные в сфере 

лифтового хозяйства.
НП «МОЛО» объединяет лифтовые 

организации из 56 регионов страны.
С НП «МОЛО» вы обретете 

стабильное развитие вашего бизнеса  
и уверенность в завтрашнем дне.

наш адрес: 
105203, г.москва, 

15-я парковая ул., д. 10а. 
Телефон для справок 

(495) 463-04-81. 
Электронный адрес 

www.npmolo.ru
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Стихи 
и песни
до полуночи

Литературный фестиваль…  
У кого из самодеятельных 
поэтов и бардов не замрет серд-
це от этого слова! Мы всегда 
с нетерпением ждем «Ворон-
цовую Русь», «Калитвянский 
причал», «Батьку Дон», на 
которых встречаемся со своими 
друзьями и единомышленни-
ками, обсуждаем новые сти-
хи, обмениваемся новостями 
творческой жизни, участвуем 
в мастер-классах. 

И вот мы в Калаче.
На открытии фестиваля 

«Мечта» прозвучал специально 
написанный в честь него гимн 
и был поднят флаг. Гостей 
приветствовали ансамбль ка-
зачьей песни «Придонье» (ру-
ководитель Ю. Мальченко) и 
женский вокальный коллектив 
«Калинушка» (руководитель 
А. Голосная). 

Члены Союза писателей 
России А.Нестругин, В.Жиляев 
и В.Беликов и Заслужен-
ный работник культуры РФ 
Н.Садовский провели мастер-
классы. Они-то и стали члена-
ми жюри конкурса.

Около полуночи закончился 
литературный турнир, на ко-
тором каждый выступающий 
представил свои лучшие про-
изведения. 

– Приглашаем всех к ко-
стру! – объявили организаторы 
фестиваля. 

Ночная дорога, ведущая к 
костру, освещалась по бокам 
пляшущими огоньками свечей, 
которые на фоне полноликой 
луны создавали впечатление 
путешествия в мир изящной 
словесности. И вот – костры, 
задушевные беседы, стихи, пес-
ни, улетающие в ночное небо. 
Почти до рассвета продолжался 
этот праздник романтичных 
душ.

Среди авторов стихотворе-
ний в номинации «Любовная 
лирика» лучшими признаны 
стихи И.Азарова из Калача, 
Т.Сафонова из Бутурлиновки 
и Г.Собко из Богучара. 

Широко были представле-
ны и стихи для детей. Здесь 
призерами фестиваля стали  
И.Глушкова из Калача, М.Алё-
шина из Петропавловки и Е.Ве-
рина из Калача. 

Не обошлось, конечно, и без 
приза зрительских симпатий. 
Его обладателями стали В. Нем- 
чин из Петропавловки и Г. Соб-
ко из Богучара.

Известно, что у каждого хо- 
рошего дела есть свой организа-
тор и вдохновитель. Таким ор-
ганизатором и вдохновителем 
фестиваля «Мечта» можно на-
звать клуб «Орфей» и особенно 
– Ирину Азарову, написавшую 
сценарий и гимн фестиваля.

Культура | В Калаче 
родился ещё один лите-
ратурный праздник
Владимир нуйКин

На экране – жизнь клоуна
новости культуры | Воронежцы первыми увидели фильм о цирковом артисте

Фильм «В гостях у Дурова» будет показан в де-
кабре на телеканале «культура», а недавно на 
факультете журналистики ВГУ прошел его пред-
премьерный показ.

О съемках фильма об Анатолии Леонидовиче Дурове, 
цирковом артисте, клоуне, дрессировщике, художнике, 
коллекционере, жившем в Воронеже с 1901 года, «Ком-
муна» рассказала летом прошлого года. Этот фильм сни-
мался в Воронеже по заказу Федерального агентства по 
культуре и кинематографии в цикле «Провинциальные 
музеи России», автором и продюсером которого является 
Алла Сурикова. 

Фильм привез в Воронеж и представил его первым 
зрителям автор сценария и режиссер картины, наш земляк 

Юрий Кузавков. Свою работу творческая группа сдала 
заказчику и сейчас решается вопрос о показе на канале 
«Культура». Ведь 8 декабря исполняется 145 лет со дня 
рождения великого артиста.

После просмотра фильма студенты и приглашенные 
гости, принимавшие участие в съемках документальной 
картины, обменялись мнениями. Как отметила директор 
Дома-музея А.Л.Дурова Ирина Бойкова, фильм сделан с 
любовью к родному городу и с трепетным отношением к 
историческим фактам. Из уст специалиста - это высокая 
оценка!

Для съемок был использован реквизит из запасников 
краеведческого музея, который помог создать историче-
ский фон. В фильме приводятся хроникальные кадры, 
снятые в  Воронеже в начале ХХ века, открытки с видами 
Воронежа той поры - из коллекций краеведов Михаила 
Болгова и Владимира Елецких. 

Фильм, и в этом многие сошлись во мнении, будет инте-
ресен воронежцам, поскольку привлекает наше внимание 
к такой яркой и неординарной фигуре, быть может, не до 
конца еще оцененной нашими современниками.

Виктор ГриГорЬеВ

Один из героев фильма.

Ф
от

о 
д

ар
ьи

 С
н

еГ
о

Во
й

.

Автор сценария и режиссер Юрий Кузавков –  
во время съемок фильма. Воронеж, июнь 2008г.

ответы на сканворд (14 ноября)
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ответы на судоку (14 ноября)
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судоку «с диагоналями»
Цифры не должны повторяться ни в горизонтальных, ни в вертикальных строках,  

ни в квадратах 3х3, ни на обеих больших диагоналях.

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии») по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.
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На 64-м году жизни безвременно ушел из жизни председатель Со-
вета директоров ОаО «Электроприбор» 

Владимир григорьевич 
БУлатоВ. 

Наш город и страна потеряли видного специалиста, организатора 
производства и  замечательного человека, почти 35 лет отдавшего 
родному предприятию, внесшего заметный вклад в развитие эко-
номики и социальной сферы Воронежа. Вся трудовая биография 
Владимира Григорьевича связана с заводом «Электроприбор», где он 
прошел путь от инженера-конструктора до генерального директора. 
Под его руководством  предприятие не только сумело сохранить 
свой научно-производственный и кадровый потенциал, но и вышло 
на новый уровень производства высокотехнологичной продукции 
оборонного и хозяйственного назначения.

Выражаем искренние соболезнования родным и близким по-
койного.

С.М.КоЛиух, глава городского округа город Воронеж;
В.Д.АртеМоВ, руководитель управы Ленинского района.


